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Ainda que governantes insistam em 
desconsiderar uma das categorias 
profissionais mais respeitadas pela 
sociedade, fechando os olhos para as 
mazelas do sistema de saúde brasileiro, 
vamos continuar nossa luta em defesa 
dos nossos pacientes e da medicina de 
qualidade, honrando o juramento feito 
para o exercício da profissão.
18 de outubro, Dia do Médico, uma data 
que precisa e merece ser comemorada.
Parabéns doutores e doutoras
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 Ferrovia do Frango tem possibilidades de 
passar pelo Planalto Norte, reaproveitando a 
Ferrovia do Contestado. Porém, região central 
de Santa Catarina também reivindica o traçado 
          Página 21

Estudo e 
projeto da 
ferrovia 
têm ordem 
assinada

  CN quer saber quem são os jovens e o que eles pensam a respeito 
dessa fase da vida, considerada a melhor por muitos            Páginas 16 e 17

T
Ã

O JOVENS
SOMOS
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Nossa opinião
Ser o que é

CRÔNICAS DAS ELEIÇÕES

*WALTER MARCOS KNAESEL BIRKNER

O primeiro turno das eleições presiden-
ciais foi enfadonho do ponto de vista 
do debate, mas reservou surpresas na 

disputa. Marina Silva não foi ao segundo turno, 
principalmente, pela eficácia do marketing 
eleitoral do PT, que, bem ou mal, escolheu o 
PSDB no segundo turno. Todavia, a presidente 
Dilma prova, agora, o gosto amargo do veneno 
que adoeceu a candidatura de Marina. Ao 
destruí-la, acumulou antipatias, e eleitores que 
ficariam imparciais agora demonstrarão sua 
indignação, somando-se a oposicionistas e aos 
preconceituosos de sempre. 
A assessoria de campanha do PT fez um cál-
culo e nisso correu um alto risco. Bateu, sem 
dó, na imagem de Marina. No curto prazo do 
primeiro turno, o resultado foi eficaz. Antes 
da pancadaria, Marina chegou a ter 31% das 
intenções de voto (não duvido das pesquisas). 
Compreensível: além da comoção pela morte 
de Eduardo Campos, o eleitorado volátil viu 
em Marina uma sacralizada semelhança com o 
ex-presidente Lula. E quando Ela sugeriu fosse 
isso o sinal da providência divina, esses milhões, 
de frágil opinião, consideraram-na mais próxima 
de Lula do que a presidente Dilma, cujo carisma 
lhe é escasso.  
O que fez o PT? Tratou de acordar o eleitor de 
frágil opinião, favorecido pelos anos de bem 
estar social e inclusão no mercado de trabalho 
e consumo. Sua vida melhorou, mas o ingrato 
precisava ser estapeado, água fria na cara, pra 
se lembrar de quem lhe tinha trazido até ali. 
E, como um “traíra” arrependido, rabo entre 
as pernas, voltou atrás. Esses foram os votos 
voláteis que Marina perdeu, Dilma recuperou 
e Aécio não beliscou.
Mas as pesquisas não capturavam, e nem po-
diam, as intenções dos milhões de indecisos. 
Quando o cenário, não apresenta novidades, 
suas decisões de ultima hora não interferem. 

Mas quando há indefinições, como a que se 
apresentou na disputa pelo segundo lugar, esse 
eleitorado silencioso resolve, como o passaredo 
em revoada, seguir numa só direção. E por que 
na direção de Aécio? Porque engrossam o coro 
dos que querem alternância de poder e perce-
beram, ao contrário dos cálculos iniciais do PT, 
que a candidatura mais consistente seria a de 
quem veio pronto para o combate.
Para a devida compreensão das coisas, a de-
monização do oponente e as falácias sobre 
Banco Central, bancos estatais e privatização em 
nada ajudaram. Simplesmente retratam a visão 
maniqueísta de quem espalha a desconfiança e 
propaga o medo, coisa do que o PT já foi vítima. 
Do ponto de vista estratégico, contudo, a agres-
sividade e as mentiras funcionam, de um lado 
e do outro, assim como o maldito preconceito, 
do qual o PT continua vítima. Mas tem culpa 
nisso. Ao estimular o maniqueísmo e dissemi-
nar falácias, joga ração aos preconceituosos e 
os aproxima, paradoxalmente, dos idealistas 
indignados, eleitores de Marina, que um dia 
já lhe deram a confiança do voto. Agora, como 
a própria Marina, esses eleitores indignados  
aumentam a fila, misturando-se aos velhos pre-
conceituosos, além daqueles que sabem que a 
política não é boa se não houver uma boa briga.        
É isso. O eleitor insatisfeito percebeu a fragili-
dade de Marina e optou por um combatente 
disposto à guerra, erradamente subestimado 
pelo PT. Talvez esteja errado, mas creio que 
essa ideia de uma “nova política” não existe. A 
política pode e deve melhorar, mas será sempre 
a velha guerra por outros meios, campo das 
batalhas, do conflito entre amigos e inimigos, 
e da alternância do poder. O eleitor brasileiro, 
em geral, percebeu isso, está mais informado, 
independente, e perdeu a infância. Nada como 
o dia a dia, uma eleição atrás da outra.

 Walter Marcos Knaesel Birkner
Sociólogo e Professor da UnC

O segundo Turno

falacidadão
Mande seu recado: e-mail cnorte@newage.com.br    Fone: 3622-1571

A vez e a voz do leitor

Leitor reclama dos calçamentos da rua Paul 
Harris, principalmente entre as ruas Felipe 
Schmidt e Caetano Costa. “A rua Barão do 
Rio Branco também está horrível, cheia 
de buracos e elevações. Horrível, princi-
palmente na esquina da escola Almirante 
Barroso”, diz.

CALÇAMENTOS charge
DANIEL

Assinante diz que, há cerca de quatro 
meses, a Secretaria de Obras realizou 
melhorias em ruas do Campo d’Água 
Verde. No entanto, os funcionários da Se-
cretaria deixaram o entulho nas esquinas, 
como é o caso da esquina entre a Otávio 
Tabalipa e Alfredo Paul. “Já tem até mato 

nesse monte de entulho. De certo que 
só vão tirar quando vierem arrumar as 
ruas novamente, não sei quanto tempo.” 
Mesmo problema já foi relatado nas ruas 
do bairro Jardim Esperança na semana 
passada. A Secretaria de Obras ainda não 
tomou providências.

ENTULHO

Nesta edição, o CN procura alguns 
jovens de Canoinhas e região 
para uma pergunta que talvez 

você já tenha feito: afinal, quem são e o 
que pensam os jovens dos nossos muni-
cípios?

Com base nas manifestações do ano 
passado, quando milhares de jovens 
saíram às ruas pe-
dindo por mudan-
ças, poucas ações 
e f e t i v a s  f o r a m 
assumidas pelos 
manifestantes da 
região nos meses 
que seguiram. E 
nem sempre isso é 
por falta de apoio.

Reforma políti-
ca, combate à corrupção, projetos popu-
lares. Durante as manifestações, tudo era 
utopicamente bonito. Mas, na prática, são 
poucas as vezes em que os mesmos jovens 
acompanham os debates, as assembleias, 
as audiências. Parecem até rebeldes sem 
causa. Aqueles que buscam participar 
regularmente desses momentos decisivos 

para a sociedade, geralmente, são poucos.
Na contramão, o estado atual da 

juventude na região é de uma nova iden-
tificação dentro da própria fase.

Núcleos, grupos, associações, equipes 
e movimentos têm formado um estágio de 
reconhecimento do papel desses jovens na 
sociedade. Como bem explicam os entre-

vistados da reportagem 
especial que você vai ler 
nesta edição, esse é o 
começo. Talvez seja ex-
tremamente necessário, 
realmente, ter nessas 
tribos a identificação 
e o reconhecimento do 
seu lugar, para aí con-
seguir abranger aquilo 
que pode realizar na 

sociedade.
São esses movimentos que interferem 

no que as pessoas pensam sobre essa fase 
de introdução à responsabilidade, tanto 
dos seus atos civis quanto criminais. A 
juventude não é o futuro, mas o presente 
que ajuda a construir o mundo de acordo 
com aquilo que faz.

São esses 
movimentos que 

interferem no 
que as pessoas 

pensam

Leitora pede que a Prefeitura retire 
a terra que ficou na esquina entre as 
ruas Roberto Ehlke e Saulo de Carva-
lho. “Aquilo ali está feio, parece uma 
estrada de interior. Dá a impressão 
de que a cidade está em completo 
abandono”, afirma

TERRA
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DIA DOS PROFESSORES

horizontes em expansão

Parabéns a todos os co-
legas professores, nesta 
data tão importante. 

Apesar de alguns anos atrás 
alguém ter afirmado que se-
ríamos “descartados”, porque 
a tecnologia faria o que nós 
sempre fizemos -  educar no 
sentido de orientar a respeito 
de buscas, caminhos, saberes, soluções, compreen-
sões, atitudes e ações -, os prognósticos falharam 
porque crianças, adolescentes, jovens e adultos 
são partícipes da sociedade humana e não robó-
tica. Louvamos a tecnologia como complemento, como meio 
jamais como elemento único no processo educativo. “ Os jovens 
são aves que voam pela manhã. Seus voos são como  flechas em 
todas as direções.” Aos adultos, sejam pais ou professores, cabe 
mostrar-lhes as coordenadas, as projeções para o voo. Depois, 
cada qual em seu livre arbítrio, em suas escolhas, que voem e 
que sejam felizes.  Mas repito: é direito de todos e dever da 
sociedade como um todo, oferecer aos alunos oportunidades 
para os saberes, de diversas formas, para que ninguém seja 
arrebatado por aves de rapina a tomar-lhes o rumo do voo. É 
igualmente importante lembrarmos que: “O que sabemos é 
uma gota e o que ignoramos é um oceano.” Ao escrever sobre 
escolas e professores, reporto-me à minha infância, tempo em 
que a escola é o  principal  meio de socialização. Escola e crian-
ça completam-se em matizes de alegria. Em meus tempos de 
criança, o Grupo Escolar Horácio Nunes, em Irineópolis, cumpriu 
muito bem esse papel. Faziam parte das atividades escolares, as 
homenagens cívicas e festivas, tais como: 15 de Outubro– “Dia 
do Professor”. Alunos posicionados no pátio interno que tinha 
uma parte mais elevada, servindo como palco. As professoras, 
em lugar de destaque, eram homenageadas com cantos, danças, 
teatrinhos, presentes, flores e poesias.  Entre as professoras, al-
gumas eram “Filhas da terra”: Regina Gulka, Jandira Schapiewsk 
(dona Janda), Nadir Rocha, Nair Rocha e Sônia Ortiga Jung.  
Outras como: Maria José Martins, Anita Flenick e Marli Straube 
vinham de Porto União para ministrarem suas aulas no Horácio 
Nunes. A todas as mencionadas e a tantas outras  professoras 
que fizeram parte de minha vida escolar e depois da vida pro-
fissional, minha gratidão e um terno abraço.  Gratidão especial 
porque vocês foram professoras que valorizando a ciência, não 
deixaram de lado a sapiência, pois já naquela época deixavam 
claro que “A ciência pode classificar e nomear os órgãos de um 
sabiá, mas não pode medir seus encantos.” Considero que os 
professores que realizam o seu trabalho com bem-querer - e 
são muitos – permanecem na mente e no coração de seus 
alunos como pessoas especiais e que, por isso, não morrem, 

eternizam-se em seus feitos. Assim, eu 
creio, que acontece com Dona Hildegard 
Thiem que faleceu quarta-feira, no “Dia 
dos Professores”. Ela foi, durante muitos 
anos, competente professora e Diretora 
do Colégio Almirante Barroso e deixou 
marcas indeléveis em professores e alu-
nos. E a vocês que foram meus alunos 
ou minhas alunas, em qualquer tempo, 
e que por isso fazem parte de minha 
vida, afirmo:  Vocês me  proporcionaram 
grandes retornos de alegria e realização 
profissional. Foram bons tempos! Foram 
belos  dias!!! Muito Obrigada!

Silvia Teresinha Treml 
- Parapsicóloga do 
Sistema Grisa - Clínica 
Santa Luzia - Canoi-
nhas -SC. Fones: (47) 
3622-2942 ou 3622-
8389.

parapsicologiaBASTIDORES

Bom trabalho
A Câmara Municipal de 
Canoinhas teve suas 
atividades avaliadas 
positivamente por auditoria 
realizada pelo Tribunal 
de Contas do Estado de 
Santa Catarina (TCE-
SC). Relatório contendo a 
informação foi encaminhado 
à presidência do legislativo 
canoinhense na semana 
passada. O documento 
leva a assinatura do relator 
Cleber Muniz Gavi, auditor 
substituto de conselheiro. 

Nesta semana, o vice-prefeito, Wilson Pereira, assumiu a Prefeitura de Canoinhas. 
Ele fica no cargo de Beto faria até terça-feira, quando o prefeito retorna da viagem 
à Rússia para a 6ª Conferência das Partes da Convenção-Quadro para Controle do 
Tabaco (COP6). A transmissão de cargo aconteceu na sexta-feira, 10.

EM EXERCÍCIO
ASCOM

Novas casas
Com recursos da Defesa Civil estadual e contrapartida da prefeitura de Canoinhas, estão sendo 
construídas dez residências para realocar famílias que vivem em áreas alagadiças no município. 
O novo loteamento fica no distrito Campo da Água Verde. A seleção das famílias que serão 
contempladas com novas casas obedece critérios da Defesa Civil.

n e-mail:  redacaocorreiodonorte@gmail.comDA REDAÇÃO

Ônibus
Através de indicações direcionadas à Secretaria de Planejamento, 
vereador Neno Pangratz (PP) sugere a construção de abrigos para 
passageiros na localidade do Parado, nas proximidades da ponte que 
fica na estrada geral, e na localidade de Salseiro, nas proximidades 
da ponte sobre o rio Alemão, em frente à igreja Assembleia de Deus.

Novo fórum
A construção do novo prédio 
do Fórum da Comarca 
recebeu nova discussão. 
Há cerca de dois meses, o 
Tribunal de Justiça de Santa 
Catarina (TJSC) informou a 
suspensão do edital de licitação 
que definiria a empresa 
responsável pela construção 
da nova sede da Comarca. 
Vereador Renato Pike (PR) 
quer saber, agora, como está o 
andamento da nova licitação.

Erramos
Na edição do dia 10 de 
outubro, no topo da página 
9, sobre os deputados 
estaduais eleitos, o Gelson 
Merísio aparece como 
sendo do PMDB, quando 
o correto seria a legenda 
PSD, da mesma forma como 
está na lista dos deputados  
que assumem a Assembleia.

Livros
A Escola de Educação Básica 
General Osório, de Três Barras, 
informa que está realizando uma 
campanha de arrecadação de 
livros infantis. O ponto de coleta 
para as doações é o Museu de 
Três Barras e as pessoas que 
tiverem interesse podem doar 
livros novos e usados, das 8h às 
12h e das 13h15 às 17h.
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Radar CN

PREVISÃO DO TEMPO
HOJE

34ºC
16ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

AMANHÃ
34ºC
18ºC

DOMINGO
33ºC
19ºC

Tempo nublado, 
com algumas 

aberturas de sol

SEGUNDA
27ºC
17ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

TERÇA
23ºC
15ºC

QUARTA

22ºC
13ºC

Sol, alternando com chu-
va em forma de pancada 

rápida e isolada

QUINTA
24ºC
12ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

Tempo fechado 
e chuvoso, com 

possíveis trovoadas

Marina Silva (PSB), derrotada nas eleições presidenciais no 
1º turno, sobre seu apoio ao candidato tucano

“

Uma forte chuva de granizo caiu na tarde 
de segunda-feira, 13, e causou estragos em 
residências e veículos em 19 municípios 
catarinenses. As cidades mais atingidas 
que decretaram situação de emergência 
foram Lages e São José do Cerrito, na Serra 
Catarinense. Cerca de 84 mil pessoas foram 
afetadas pelo temporal e pelo menos seis mil 
ficaram desalojados. O fenômeno que aconteceu 
por volta das 15h45  durou aproximadamente 

10 minutos. O Governo do Estado enviou 20 mil 
telhas para moradores de Lages prejudicados 
pela chuva de granizo, cerca de 70% do 
município foi afetado. O governador Raimundo 
Colombo está monitorando a situação e já 
autorizou a disponibilização de recursos para 
que a cidade seja restabelecida e volte à rotina 
normal. Ontem, uma nova remessa de 20 mil 
telhas chegou à cidade e será distribuída para 
os moradores.

GRANIZO EM SC

MUNDO
Frases da semana

V
V

Dilma Rousseff (PT), candidata à reeleição,  afirmando que 
ajudará Lula a voltar à presidência em 2018.

“Se depender de mim, 
pode ter certeza, eu 

ajudo”

HIV
Vaticano divulga docu-
mento que mostra maior 
flexibilidade m relação aos 
homossexuais. Documento 
afirma que a Igreja deveria 
aceitar o desafio de encon-
trar um espaço fraternal 
para os homossexuais. 

mural

SAÚDE

Cerca de 805 milhões 
de pessoas passam 
fome no mundo, 
mas mais do dobro, 
até 2 bilhões de 
pessoas, sofrem de 
desnutrição ou “fome 
oculta”, de acordo 
com o Índice Global 
da Fome (GHI)

FOME

V
V

Google quer desen-
volver programa que 
permita que pesso-
as se consultem com 
médicos pela internet. 
Usuários conversarão 
via chat ou videocon-
ferência com pro-
fissionais da saúde. 
Objetivo é evitar que 
as pessoas tirem con-
clusões precipitadas 
ou erradas por causa 
de informações equi-
vocadas em sites não 
confiáveis.

EBOLA
Até dezembro, casos da 
doença devem subir para 10 
mil por semana. Segundo a 
OMS, o número de mortos 
pelo ebola chegou a marca 
dos 4.447 dos 8.914 casos 
registrados.

Radar CN
a semana em revista

No primeiro debate deste segundo turno 
entre os presidenciáveis Aécio Neves (PSDB) 
e Dilma Rousseff (PT) realizado pela Band, o 
embate se deu entre o passado dos governos.

Dilma insistiu na comparação com governos FHC; Aécio 
quis falar de escândalos do presente. A petista manteve a 
estratégia de comparar números da gestão atual com as 
administrações tucanas. Aécio, ainda que tenha lembrado 
o que fez em Minas, enfatizou que a adversária só olhava 
para o “retrovisor” em vez de tratar de propostas para 
os próximos quatro anos. O debate, na Band, também 
teve disputa pela paternidade de programas como Bolsa 
Família e Pronatec.

DEBATE NA BAND

BRASIL

ECONOMIA
Petrobrás volta a ser a 
empresa mais valiosa da 
América Latina. Valor de 
mercado da companhia soma 
US$ 116,3  bilhões.

APRESENTAÇÃO CULTURAL

O grupo folclórico VOLKSTANZ, de Gladenbach, 
da Alemanha,  estará se apresentando em Ca-
noinhas no dia 23, a partir das 20h30, na SBO. 
O valor do ingresso é de R$ 10, adquirido na 
Fundação Cultural ou na secretaria do clube. 
Vale a pena conferir!

“Alternância 
de poder 
fará bem 
ao Brasil”

V
V

ENCONTRO SULAMERICANO
Acontece nesse final de semana em Canoinhas, 
hoje, amanhã e domingo, o 4º Cyclesul - Encon-
tro Sul Americano de Motociclismo, no centro 
de eventos A Firma. Haverá shows de Luana 
Camarah (sucesso do programa The Voice Bra-
sil) e Banda Turne e Kravan, Older Jack, Panela 
Rock e outras atrações. A banda canoinhense 
The Way se apresenta amanhã no evento, à 
partir das 19 horas.
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Política
Dilma perde em todas as 
localidades de Canoinhas

Canoinhas

Presidente perdeu 
eleitores em todos 
os locais de votação; 
Aécio ampliou 
votação de Serra

A presidente Dilma Rousseff 
(PT) reduziu a votação da elei-
ção passada em todos os locais 
de votação de Canoinhas. É o 
que mostra levantamento feito 

pelo CN com base em dados 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE).

Os eleitores do centro da 
cidade são os que mais rejeitam 
Dilma. Na Universidade do 

Contestado (UnC), maior ponto 
de votação da cidade, dos 4.519 
eleitores que escolheram os dois 
candidatos, 78% votaram em 
Aécio. No Sagrado Coração de 
Jesus, segundo maior ponto de 

votação, Aécio levou 2.881 dos 
3.613 votos, o que corresponde 
a 79% dos votos.

No interior, Dilma leva ligei-
ra vantagem. Dos 5.042 eleito-
res, 48% votaram em Aécio e 

52% em Dilma. 
A candidata à reeleição só 

levou vantagem em relação a 
Aécio no interior. Em todas as 
escolas dos bairros, a petista 
perdeu para Aécio.

EM CANOINHAS
VOTAÇÃO
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MEDO: A julgar pela votação de Levy 
Fidelix em Canoinhas, 92 eleitores 
simpatizam com ideias nazistas. 

NÃO COLOU: Mesmo com a recomen-
dação expressa para que a grande 
comunidade evangélica votasse em 
Pastor Everaldo, somente 128 pessoas 
seguiram a diretriz em Canoinhas. 

FOGO AMIGO:Além de superar as 
ambições pessedistas, Mariani terá de 
vencer o desejo de Pinho Moreira de 
suceder Colombo.

NÃO PODE SER: Wilmar Sudoski (PSD) 
ficou irritado com a fala de Aguiar no 
Jornal da Band.

NÃO PODE SER 2: Até Renato Pike 
(PR), cria política de Aguiar, criticou 
o padrinho por ter aberto fogo contra 
quem apoiou candidatos de fora.

DE LONGE: Beto Faria desembarca no 
fim de semana da viagem que fez à Rús-
sia para participar da Conferência que 
discutiu medidas restritivas ao tabaco.

REGIONAL: A Anac deve impor uma 
série de metas a serem cumpridas para 
que Três Barras par ticipe do Plano 
Nacional de Aviação.

Debate

E 2018?

Martírio do KM 6

O primeiro debate entre os presidenciáveis que estão no se-
gundo turno mostra que a verdade é o que lhe parece. Quando 
Dilma diz que o Bolsa Família é criação do PT, não está errada. 
Quando Aécio diz que o programa é junção de várias políticas 
sociais de FHC, também não está errado.
    Vai além. Quando um acusa o outro de flertar com a corrup-
ção, ambos estão certíssimos.
    Ao eleitor, cabe analisar qual a melhor proposta de gover-
no, mas isto, de fato, não se viu exposto no debate da Band na 
terça-feira, 14. O que se viu foi o roto falando do esfarrapado. 
Lamentável para o processo democrático. 
    Diante disso, como escolher?

Na entrevista concedida ao CN, o deputado estadual reeleito 
Darci de Matos (PSD) disse desconhecer acordo para bene-
ficiar o PMDB em 2018? “Se houve alguma discussão nesse 
sentido, não participei”, afirmou.
    A tendência, de fato, é de os pessedistas se fazerem de 
desentendidos quando o assunto é sucessão de Raimundo 
Colombo (PSD). Até mesmo Mauro Mariani (PMDB) fica na 
retaguarda quando se fala em suceder Colombo. Internamente, 
no entanto, tanto ele quanto Luiz Henrique dão como certo 
o acordo que ajudou a reeleger o governador já no primeiro 
turno. “Em quatro anos novas lideranças podem surgir. É cedo 
para falar em candidato”, dá a dica Darci de Matos. Décimo 
deputado mais votado, o próprio Matos vem, há anos, tecendo 
uma teia de relacionamentos com ambições bem grandes, que 
tem como ápice o Governo do Estado.

A Câmara de Três Barras aprovou nesta semana o Samasa a 
contratar empresa para troca da tubulaçao de água até a co-
munidade do KM 6. Segundo o Samasa, somente a troca da 
tubulação vai garantir abastecimento para a comunidade que há 
anos se queixa de sucessivas faltas de água.

Que fim deu o Observatório Social 
de Canoinhas, liderado pela Acic?

n e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI  WASSOASKI

n Ouça os comentários do colunista 
na Band FM 105,1. Ele apresenta o 

Jornal da Band, das 11h30 às 12h. 
Mais em www.jmais.com.br/colunistasMATÉRIA-PRIMA

PERGUNTA PERTINENTE

n Não satisfeito em fazer votação expressiva na disputa estadual, Beto Passos (PT), que 
aparece na foto comemorando com apoiadores, foi à Câmara para, entre agradecer e rever 
companheiros, criticar a atitude do deputado Antonio Aguiar de citar o fato de ele ter sido 
morador do distrito do São Cristóvão como fator que o teria levado a superar o deputado re-
eleito em votação em Três Barras. Aguiar havia dito ainda que a primeira dama tresbarrense 
teria usado de sua influência para ajudar Passos, o que foi repelido pelo petista.

Mergulhando em dados

A reportagem que o CN traz esta semana sobre a divisão de 
votos entre Dilma Rousseff e Aécio Neves em Canoinhas 
mostra uma situação curiosa. O interior do município é 

mais simpático à Dilma. Já o centro e bairros a rejeitam expres-
sivamente. Influência de Beto Passos (PT)? Pode ser.
    Há mais de dez anos no rádio, o programa que Passos apre-
senta na Rádio Clube tem grande audiência no interior. Quan-
do éramos colegas de trabalho, rodei localidades interioranas 
de Canoinhas ao lado de Passos e tive a impressão de estar 
acompanhado de um superstar. Muita gente vê em Passos 
um ídolo, ouve ele religiosamente e, assim como votou nele, 
votou em Dilma. Passos recebeu 2.307 votos nas mesmas es-
colas do interior nas quais Dilma recebeu 2.550 votos. Neste 
caso, o voto casado parece ter funcionado muito bem.
    O abismo entre centro/bairros e interior poderia ser expli-
cado com programas de transferência de renda, como o Bolsa 
Família. Neste caso, não cola. O maior percentual de benefi-
ciários do Bolsa Família em Canoinhas está no Campo d’Água 
Verde, distrito no qual está a Escola Rodolfo Zipperer, onde 
Aécio levou 1.522 votos ante 1.192 de Dilma.
    No segundo turno, esse abismo tende a ser ainda maior. 
Marina Silva, terceira colocada também em Canoinhas, rece-
beu votação inexpressiva no interior - 243 do total de 3.203 
votos. Teoricamente, se haver transferência de votos com o 
apoio de Marina, Aécio fatura quase 3 mil votos a mais em 
Canoinhas.

POLÍTICA
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ENTREVISTA | DARCI DE MATOS (PSD)

“Temos de criar uma Zona 
Franca para Canoinhas”

Abrindo a série de entrevistas com os deputados estaduais e federais mais 
votados em Canoinhas e região, o CN ouve os planos de Darci de Matos 

Canoinhas

Terceiro deputado estadual 
eleito mais votado em Canoi-
nhas e região, o joinvillense 
Darci de Matos (PSD) comunga 
da ideia do deputado Antonio 
Aguiar (PMDB) de criar um 
regime fiscal diferenciado para 
a região de Canoinhas. Na en-
trevista concedida ao CN, ele 
fala ainda sobre enxugamento 
da máquina estatal e eleições na 
Assembleia. Acompanhe.

O sr foi o terceiro depu-
tado estadual eleito mais vo-
tado em Canoinhas, com 721 
votos. Foi o sétimo mais vo-
tado em Três Barras (296), 
terceiro mais votado em 
Bela Vista do Toldo (393) 
e terceiro mais votado em 
Major Vieira (581). Como o 
sr pretende retribuir esses 
votos?

Tenho tentado retribuir 
esses votos trabalhando em 
conjunto com os deputados 
Antonio Aguiar e Silvio Dre-
veck. Temos enviado recursos 
ao Planalto Norte e levado à 
Assembleia os grandes anseios 
da região. Pretendo retribuir 
encaminhando os pleitos, in-
teragindo com os prefeitos e 
vereadores, com o setor fuma-
geiro, que é uma grande pre-
ocupação nossa, também com 
o setor empresarial. Sabemos 
que esta região é uma das mais 
carentes de Santa Catarina e 
merece atenção especial.

Uma das principais ca-
rências do Planalto Norte 
está no setor industrial. 
Canoinhas, por exemplo, 
é basicamente sustentada 
pelo comércio. Como atrair 
empresas para uma região 
distante dos portos?

Temos o conhecimento de 
que é preciso sustentar a econo-
mia com indústrias. As grandes 
(empresas) acabam se alojando 
na região litorânea porque estão 
mais próximas dos portos.

Agora tem uma tese que 
tem sido levantada por nós de 
o Governo do Estado conceder 
benefícios fiscais para essa re-
gião. Se o Governo do Estado 
conseguisse reduzir a alíquota 
do ICMS de 17 para oito ou 
10 por cento para Canoinhas e 
região, automaticamente seria 
um grande motivo para levar-
mos indústrias para o Planalto 
Norte. Tenho discutido essa 
questão amplamente com os 
empresários e vereadores da 
região. Tem ainda a questão da 
energia. Não temos uma boa 
rede de energia. Agora que o 
Governo está investindo em 
melhorias no setor elétrico.

É evidente que Santa 
Catarina vive um processo 
de litoralização há décadas. 
Os investimentos estão, a 
maioria, no litoral. Não está 
na hora de o Governo pagar 
essa dívida histórica com o 
Planalto Norte?

Com razão. O Planalto Nor-
te ainda sofre as consequências 
da Guerra do Contestado e da 
exploração da madeira. A pro-
ximidade dos portos é que leva 
as indústrias ao litoral. Mas de 
fato o Governo tem uma dívida 
histórica com o Planalto Norte, 
que tem uma vocação para a 
agroindústria. Temos de achar 
formas de incentivo para levar 
outras atividades industriais 
para Canoinhas e região.

Há outra questão: 70% do 
que pagamos em impostos vão 
para Brasília. Quer dizer, tá tudo 
errado. Ficam na Capital do 
Estado 22% e aí, em Canoinhas, 

por exemplo, onde a vida acon-
tece, ficam 13%. Quer dizer, as 
prefeituras estão falidas.

Legalmente, há como 
criar um regime fiscal di-
ferenciado para o Planalto 
Norte?

O poder executivo pode 
fazer. O parlamento não poderia 
fazer esse projeto porque trata 
de redução de impostos e esse 
projeto tem de ter origem no 
poder executivo. É um projeto 
que carece de grande mobiliza-
ção. Um exemplo que funciona 
muito bem é a Zona Franca de 
Manaus. Temos de criar uma 
Zona Franca para Canoinhas e 
região. Agora, com a rodovia 
que liga o Planalto Norte a Dr. 
Pedrinho, teremos um fato novo 
que vai estimular a geração de 
emprego e renda na região.

Colombo tende a perder 
o apoio do PP e do PT neste 
segundo mandato. O sr acre-
dita que o debate seja mais 
intenso na Assembleia?

A falta de oposição no pri-
meiro mandato foi boa para 
o Estado. Mas o PT já fazia 
oposição ao governo. Espera-
mos que possamos debater os 
projetos com racionalidade, 
sempre objetivando a melhoria 
da qualidade de vida do povo 
catarinense. 

O atual presidente da 
Assembleia, Romildo Titon, 
acaba de reassumir o cargo 
depois de meses afastado 
por suspeitas de corrupção. 
Caso ele tente a reeleição o 
sr o apoiará?

Não. Tenho respeito pelo 
deputado Titon, ele tem seus 
méritos, ele se reelegeu e essa 
questão judicial é de foro íntimo 
dele. Não sou eu quem vai julgá-
-lo. Tenho impressão de que a 

articulação para a presidência 
ficará em torno do PSD e do 
PMDB, por serem as maiores 
bancadas da Assembleia.

O governador já sinalizou 
com a possibilidade de enxu-
gamento das estatais. Como 
o sr vê essa possibilidade, 
considerando que haverá 
enxugamento de cargos tam-
bém, o que dificulta a distri-
buição de funções a aliados.

Necessário. O poder público 
é muito inchado, lento. A popu-
lação, através dos votos nulos e 
brancos, deu um recado muito 
claro, de que a política tem de 
mudar. Portanto, sou totalmente 

favorável ao enxugamento da 
máquina. Não vejo problemas 
quanto à redução de cargos. 
Cargos não ganham a eleição 
para ninguém. 

A votação que o sr rece-
beu nesta eleição (10º mais 
votado) o credencia para 
tentar a Câmara Federal em 
2018?

Fui o mais votado em Join-
ville e o mais votado das regiões 
norte e nordeste de Santa Cata-
rina. Neste momento não tenho 
interesse de falar das próximas 
eleições.  Neste momento que-
ro dar uma resposta às regiões 
que me apoiaram nesta eleição.

Matos: “As prefeituras estão falidas”

DIVULGAÇÃO
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Crianças
Festa das

Dia das Crianças é sempre dia de festa 
na empresa Mili S/A. Os filhos dos 
funcionários curtiram diversas atra-
ções, como brincadeiras, brinquedos 
infláveis, parquinho e muitas gulosei-
mas que foram distribuídas durante 
a festa que aconteceu no sábado, 11. 
Mais de 600 crianças participaram e 
se divertiram no evento promovido 
pela empresa.
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E-mail: llcolombo@bol.com.br    
                                                      Blog: luciocolombo.blogspot.com.br curtas & objetivas LÚCIO COLOMBO

Canoinhas implanta Programa 
de Aquisição Alimentar

NUTRIÇÃO

MISS 3ª IDADE DE IRINEÓPOLIS 
A Sra. Agenir Senff, da localidade de São Pascoal, é a Miss 3ª Idade 2014. Ela foi eleita em concurso no dia 10 
de outubro, na Sociedade Recreativa e Cultural de Irineópolis, concorrendo com outras oito candidatas. - A 
Sra. Olga Konkel foi eleita Miss Simpatia 3ª Idade, representando o Grupo de Colônia Escada. 
        - O salão da SRCI estava muito bem decorado e todas as candidatas e convidados elegantemente trajados 
para uma autêntica festa de gala. - Vianey Telles dos Santos, secretária do Desenvolvimento Comunitário, 
coordenadora do evento, agradeceu a sua equipe, o apoio da primeira dama do município, Tânia Rückl 
Pereira, a presença do prefeito Juliano Pereira e a cooperação de todos os grupos de 3ª Idade. Elogiou as 
torcidas das candidatas que fizeram muita festa quando elas desfilavam pela passarela.                                                                                                

A partir da esquerda, as participan-
tes do concurso, Maria de Lurdes 
Lezan (Grupo Raio de Luz - Centro), 
Leocádia Schafaschek (Grupo Ale-
gria de Viver - Poço Preto), Felipina 
Kozowski (Grupo Melhor Idade Va-
lões - Centro), Irene Catapan (Grupo 
de Amigas - Vila Nova), Olga Konkel, 
Miss Simpatia (Grupo Trio da Ami-
zade - Serra Grande, Serrinha e 
Colônia Escada), Agenir Senff – Miss 
3ª. Idade (Grupo Nossa Senhora do 
Perpétuo Socorro - São Pascoal), Te-
reza Estrizer (Grupo Esperança - Rio 
Vermelho), Lourdes Gleide Kastchuk 
(Grupo Nossa Senhora Aparecida e 
Elvira Reichardt (Grupo Estrela Guia 

- Santo Antônio). 

CRESOL SORTEIA FREEZER 
Na última sexta-feira, a Cresol de Irineópolis realizou 
mais um sorteio de brinde para seus associados. A as-
sociada Tereza Calistro, da localidade de Pedra Branca, 
foi a feliz ganhadora de um bonito e funcional freezer 
vertical, da marca Brastemp. Na foto, o presidente da 
Cresol, Edilson Gevieski (E) e Antônio Carlos Senff, no 
momento em que jogam para cima as centenas de 
cupons dos associados. 
    - “Toninho” informou que este ano já foram sorte-
ados uma TV de LED, um Kit de ferramentas 21 peças 
Tramontina com furadeira, um forno elétrico, notebook e o último prêmio do ano na 
Cresol de Irineópolis, que foi o freezer vertical. Na Cresol Central, em Chapecó, dia 24 de 
outubro, será sorteada uma Pick-up Montana Chevrolet LS 1.4; uma Carta de Crédito 
de R$ 50.000,00 (sorteio dia 14/11/2014) e,  até o final do ano, um Trator novo Massey 
Fergusson MF 4275/4L com cabine. 

AGRADECIMENTO 
ARNO DILAMAR NIGRIN, que nesta terça-
-feira, 14, foi eleito para suprir vaga como 
novo Conselheiro do Conselho Tutelar de 
Irineópolis, vem de público agradecer 
aos 35 votos de confiança nele deposita-
dos pelos representantes das entidades 
que participaram do pleito.

“Vamos acabar com a fome em 
Canoinhas”, disse o prefeito 
em exercício, Wilson Pereira, 
durante o lançamento do Pro-
grama de Aquisição de Alimen-
tos (PAA), na sexta-feira, 10.

Por meio desse programa, 
o município pode adquirir ali-
mentos produzidos por agricul-
tores familiares, destinando os 
produtos a entidades e progra-
mas sociais, além de famílias 

Com Assessoria
Canoinhas

em situação de insegurança 
alimentar. “Canoinhas é um dos 

primeiros municípios do Brasil 
a aderir ao PAA Municipal e 

essa é uma grande vitória para 
todos”, disse Pereira.

O programa, criado em 
julho de 2003, é desenvolvido 
com recursos dos Ministérios 
do Desenvolvimento Social 
e Combate à Fome (MDS) e 
do Desenvolvimento Agrário 
(MDA), auxiliando ainda os 
agricultores familiares.

São 33 agricultores familia-
res cadastrados para comercia-
lizar os produtos ao município, 
sendo que a administração 
adquire esses alimentos com 
dispensa de licitação e destina 
para as pessoas em situação de 

insegurança alimentar e nutri-
cional e para pessoas atendidas 
pela rede socioassistencial.

Zenilda Lemos, coordena-
dora municipal da Segurança 
Alimentar e Nutricional, sa-
lientou que Canoinhas vive 
um momento histórico. “Nosso 
município ficou entre os 12 
primeiros do Brasil a aderir 
ao Sistema Nacional de Segu-
rança Alimentar e Nutricional 
e fomos o segundo de Santa 
Catarina a ter a aprovação de 
início do PAA Municipal. Isso 
representa um grande avanço”, 
afirma.

Wilson Pereira na apresentação do PAA

ASCOM

ELLEN COLOMBO

LÚCIO COLOMBO

ELLEN COLOMBO
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Fábio Rodrigues 
Canoinhas

DNJ DE CANOINHAS 
acontece neste domingo

JUVENTUDE
Expectativa para 
o Dia Nacional 
da Juventude é 
reunir mais de 3 mil 
jovens, de todas as 
identidades religiosas

Jovens de Canoinhas se pre-
param para o Dia Nacional da 
Juventude (DNJ), que será 
celebrado no domingo, 19, no 
Parque de Exposições Ouro 
Verde.

O DNJ é comemorado na 
microrregião de Canoinhas 
– que engloba Três Barras, 
Bela Vista do Toldo, Major 
Vieira, Papanduva e Monte 
Castelo – desde 2011, quando 
os jovens se encontram para 
um dia de louvor, palestra 
e  an imação .  O evento  já 
aconteceu em Bela Vista do 
Toldo, Três Barras e Monte 
Castelo, chegando a reunir 
1.200 jovens. Neste ano, a 
previsão da organização do 
DNJ em Canoinhas é de mais 
de 3 mil, com participantes da 
microrregião e de diversas 

paróquias que compõem a 
diocese de Caçador.

“Toda a comunidade canoi-
nhense é convidada a participar 
do DNJ”, de acordo com Renato 
Drosdoski, coordenador do dia 
de celebração. O evento é pro-
movido pela igreja católica, mas 
jovens de todas as religiões são 
convidados para o dia.

Os participantes serão re-
cebidos a partir das 7 horas na 
igreja Nossa Senhora Aparecida, 
no bairro Piedade, de onde sai-
rão em caminhada com a cruz 
do DNJ, que percorreu todas as 
paróquias da microrregião neste 
ano e todas as comunidades de 
Canoinhas. No Parque de Expo-
sições, os jovens serão acolhi-
dos com animação, palestras e 
momentos de adoração. Ainda 
durante o evento, os organiza-
dores programam espaços para 
oficinas e exposição de trabalhos 
das pastorais da igreja católica e 
de cursos profissionalizantes e 

de graduação, com a parceria de 
instituições públicas e privadas, 
além do apoio das pastorais e 
movimentos da paróquia Santa 
Cruz de Canoinhas.

A missa, celebrada a partir 
das 15h30, será presidida pelo 
bispo diocesano, dom Severino 
Clasen. A partir das 17 horas, 
a banda católica Amados do 
Eterno se apresenta no palco do 
DNJ, com um show para todas 
as idades.

LIBERDADE
O DNJ de Canoinhas tem como 
tema “Feitos para sermos livre 
e não escravos”. Para Edilson 
Ferreira, coordenador do even-
to, o DNJ tem a responsabilida-
de de discutir o que escraviza o 
jovem e qual é a liberdade que 
busca. “As palestras e as oficinas 
têm esse caráter, de fazer pen-
sar, se comprometer.”

Durante a semana, a Pas-
toral da Juventude esteve na 

Escola de Educação Básica 
Santa Cruz conversando sobre 
o tema e sobre como o jovem é 
visto pela sociedade atualmente.

O DNJ de Canoinhas é um 
evento gratuito. Para participar, 

com direito a café da manhã e 
almoço, é necessário fazer a ins-
crição disponível no site: www.
dnjcanoinhas2014.wix.com. Os 
primeiros dois mil inscritos 
receberão brindes.

Cruz peregrina do DNJ em visita no Salto d’Água Verde

FÁBIO RODRIGUES
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Saúde

Segundo caso suspeito 
de ebola é descartado

Secretaria informou que 
o homem não passou 
por qualquer país 
africano, como havia 
entendido inicialmente

ISOLAMENTO

Agência Brasil

A Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) João Samek, de 
Foz do Iguaçu-PR, foi isolada 
na manhã de ontem, 16, após 
o registro de um caso suspeito 
de ebola. 

De acordo com assessoria 
de imprensa, houve dificuldade 
na comunicação com o paciente 
no momento do atendimento e 
a Secretaria entendeu que ele 
tinha passado por Serra Leoa, 
país atingido pela epidemia de 
ebola.

Após fotografar o passa-
porte do paciente, a Secretaria 
informou que o homem não pas-
sou pelo país africano, mas pela 
China, por Dubai, pelo Líbano e 
pela Itália. Assim, a suspeita foi 
descartada.

O paciente buscou atendi-
mento médico depois de apre-
sentar febre e náuseas. Ele ficou 
em isolamento por algumas 
horas, junto aos profissionais 
de saúde e demais pessoas que 
estavam na unidade.

DECISÃO CONJUNTA
Ministros da Saúde de 21 países 
da União Europeia se reuniram 
na quarta-feira, 15, em Bruxe-
las, na Bélgica, para discutir 
medidas coordenadas de con-
tenção do vírus ebola. Um dos 
temas discutidos foi a adoção de 
um controle mais rigoroso, em 
aeroportos europeus, de pas-
sageiros vindos de Serra Leoa, 

Guiné e Libéria. Cada país terá 
liberdade para decidir se adota 
os procedimentos.

De acordo com o comissário 
Europeu da Saúde, Tonio Borg, 
ficou acertado que a União Eu-
ropeia vai conduzir uma revisão 
imediata do processo de checa-
gem de passageiros na saída dos 
países africanos afetados pelo 
ebola. “A Comissão Europeia 
realizará imediatamente uma 
auditoria nos sistemas em fun-
cionamento nesses aeroportos, 
para verificar se são eficazes 
e reforçá-los, se necessário”, 
disse ele.

O Reino Unido foi o primeiro 
a implantar a checagem, que 
além da medição de temperatura 
inclui a coleta de informações, 
por meio de formulário.

A adoção de medidas de 
controle nos aeroportos pode 
gerar uma falsa sensação de 
segurança, alertam especialis-

tas da área de saúde. Pacientes 
infectados pelo vírus ebola po-
dem permanecer durante todo o 
período de incubação, de até 21 
dias, sem apresentar qualquer 
sintoma da doença.

Ministros presentes no en-
contro em Bruxelas divergiram 
em relação à adoção da medida 
nos aeroportos europeus. O 
representante da Finlândia, 
Ulla-Maija Rajakangas, disse 
que o país não apoia a adoção 
de controle rigoroso em toda a 
Europa, mas apenas nos países 
que recebem vôos diretos da 
África Ocidental.

Já a ministra da Saúde da 
Itália, Beatrice Lorenzin, de-
fende que os passageiros sejam 
analisados na saída do país afri-
cano, na entrada em território 
europeu e, em caso de conexão, 
no país de destino. “Aí sim tere-
mos um alto nível de controle”, 
disse ela.

CURIOSIDADES
EBOLA

O vírus é transmitido às pessoas por animais selvagens. Na Áfri-
ca a hipótese mais provável é que os surtos tenham se originado 
a partir do contato das pessoas com a carne crua de animais 
encontrados doentes ou mortos na floresta. A transmissão entre 
humanos se dá por meio do contato com:

sangue, saliva e outros 
fluidos corporais (in-
cluindo cadáveres)

Objetos de uso pessoal 
como agulhas e roupas 
de cama, também podem 
transmitir o vírus

O vírus ebola

NÃO
é transmitido pelo ar

Sangramento nos olhos e 
menbranas mucosas (trato 

gastrointestinal, gendivas, vagina)

Dores de cabeça

Febre de 
início súbito

Vômito
(às vezes com 

sangue)

Diarrreia
(às vezes com 

sangue)

Dores mus-
culares e nas 
articulações

Tempo de incubação do 
vírus:

2 a 21 dias

SINTOMAS

COMO A DOENÇA É TRANSMITIDA?

68%
é a taxa de mortalida-

de do ebola

NÃO
há vacina nem trata-

mento específico para 
cura da doença
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Saúde

Horário de verão exige 
cuidados com a saúde

Se não houver 
adaptações para a 
mudança de horário, 
algumas pessoas 
podem apresentar 
cansaço, fadiga e 
até mesmo chegar à 
exaustão

RELÓGIO BIOLÓGICO

Agência Brasil

O horário de verão começa no 
domingo, 19, quando os mora-
dores das regiões Sul, Sudeste e 
Centro-Oeste deverão adiantar 
seus relógios em uma hora a partir 
da meia-noite de amanhã, 18. A 
mudança é para aproveitar melhor 
a luminosidade do dia nesta época 
do ano, reduzindo o consumo de 
energia nos horários de pico e 
evitando o uso de energia gerada 
por termelétricas, que é mais cara 
e mais poluente do que a gerada 
pelas hidrelétricas.

Se não houver adaptações para 
a mudança de horário, algumas 
pessoas podem apresentar can-
saço, fadiga e até mesmo chegar à 
exaustão, de acordo com o fisiolo-
gista Hildeamo Bonifácio. “Nesse 
quadro de exaustão, a pessoa mos-
tra sinais parecidos com doenças, 
como irritabilidade, dor de cabeça, 
diarreia e mudanças de humor.”

Bonifácio recomenda que, na 
primeira semana de mudança de 
horário, as pessoas aumentem 
a ingestão de líquido e façam re-
feições leves. Também deve ser 
mantido o horário das refeições, 
para o cérebro se adaptar o mais 
rápido possível com a mudança. 
“Se a pessoa está acostumada a 
tomar café às 7h, agora vai ter que 
tomar no mesmo horário, mesmo 
que ainda não tenha tanta fome”.

A mesma tática deve ser 
adotada com o sono. Quem está 
acostumado a dormir às 22h, por 
exemplo, deve manter o horário, 
mesmo que ainda não tenha sono. 
“Se essas orientações não forem 

seguidas, é como se a pessoa esti-
vesse em uma semana de carnaval: 
vai dormir tarde, acorda tarde, aí 
muda todo o relógio biológico”, diz 
o fisiologista.

ECONOMIA
O horário de verão, instituído pela 
primeira vez em 1931, é adotado 
sempre nesta época do ano para 
aproveitar melhor a luminosidade 
natural do dia e reduzir o consumo 
de energia, que cresce natural-
mente por causa do calor e do 
aumento da produção industrial 
às vésperas do Natal. Com o ho-
rário de verão é possível reduzir 
a demanda por energia no período 
de suprimento mais crítico do dia, 
entre as 18h e as 21h, quando a 
coincidência da utilização de ener-
gia elétrica por toda a população 
provoca um pico de consumo. 
Com a redução, o uso de energia 
gerada por termelétricas pode 
ser evitado, reduzindo o custo da 
geração de eletricidade.

Segundo o Ministério de Mi-
nas e Energia, nos últimos anos 
a redução média da demanda de 
energia tem sido em torno de 
5% nas regiões onde foi aplicado 
o horário de verão. “As análises 
também demonstram que a re-
dução da demanda de ponta tem 
evitado novos investimentos, da 
ordem de R$ 2 bilhões por ano, na 
construção de usinas geradoras de 
energia. A economia no consumo 
de energia, em megawatt-hora, 
em torno de 0,5%, é considerada 
como ganho decorrente, ou mar-
ginal, mas não pode ser despreza-
do”, informa o ministério.

A NÃO ADAPTAÇÃO PODE CAUSAR

PARA DIMINUIR OS EFEITOS DA MUDANÇA
O QUE FAZER
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Empregos

Epagri de 
Canoinhas tem 
duas vagas

JOVEM APRENDIZ

Canoinhas

Vagas Job Center Vagas RH Canoinhas
CONSULTOR COMERCIAL - 1 VAGA
AUXILIAR DE LINHA DE PRODUÇÃO 
- 1 VAGA
PADEIRO - 1 VAGA
SALGADEIRA - 1 VAGA
AUXILIAR ADMINISTRATIVO - 1 
VAGA
CAIXA - 2 VAGAS
VENDEDOR(A) BALCONISTA - 1 
VAGA
VENDEDOR EXTERNO - 3 VAGAS
VENDEDORA - 1 VAGA
OPERADOR DE MOTOSERRA - 1 
VAGA
JARDINEIRO - 1 VAGA
AUXILIAR DE PRODUÇÃO - 1 VAGA
ATENDENTE DE PANIFICADORA - 1 
VAGA
CONTADOR - 1 VAGA
GARÇOM - 1 VAGA
 
Vagas disponíveis na RH Canoinhas, ane-
xo a CIPEC, em frente ao banco Bradesco, 
na rua Vidal Ramos, 861. Fone: 3624-
0864. www.rhcanoinhas.com.br

FEMININAS
- ASSISTENTE DE RH com experiência
- ASSISTENTE COMERCIAL com Supe-
rior em Marketing
- AUXILIAR FISCAL com experiência
- BABÁ com experiência para horário 
das 16 às 20 horas
- CREDIARISTA com experiência
- CONFEITEIRA com experiência
- COZINHEIRA com experiência
- EMPREGADA DOMÉSTICA para meio 
período a tarde
- 2 EMPREGADAS DOMÉSTICAS com 
experiência
- GARÇONETE com experiência para 
trabalhar no período da noite
- SALGADEIRA com experiência

AMBOS OS SEXOS
- AUXILIAR CONTÁBIL com experi-
ência
- CONSULTOR DE VENDAS INTERNAS 
com experiência
- GERENTE DE VENDAS com expe-
riência
- VENDEDOR (A) com experiência
- VENDEDOR EXTERNO com expe-
riência

MASCULINAS

- AJUDANTE DE MANUTENÇÃO - não 
é necessário experiência
- ALMOXARIFE com experiência
- AUXILIAR DE MECÂNICO com ex-
periência
- AUXILIAR DE PADEIRO com expe-
riência
- FRENTISTA com experiência
- MECÂNICO DE MÁQUINAS PESA-
DAS com experiência
- MOTORISTA DE MUNCK com ex-
periência
- PEDREIRO com experiência
- PIZZAIOLO com experiência
- TÉCNICO EM REFRIGERAÇÃO com 
experiência
- TÉCNICO EM SEGURANÇA DO TRA-
BALHO com experiência
- 2 VENDEDOR com experiência e 
CNH: AB

  Vagas disponíveis na Job Center Re-
cursos Humanos, rua Major Vieira, 
837, centro, próximo do ginásio da 

AABB. Fone: 3622-5645.

Inscrições vão até 3 
de novembro pelo 
site da Fundação de 
Ensino e Pesquisas

Contrato
PRECISA-SE de um funcionário para 
trabalhar em fazenda com experiência. 
Fone: 9976-9157.

Procuro

PROCURO SERVIÇO  - De diarista 
ou empregada doméstica. Fone: 
9162-8573 ou 9616-1748, falar com 
Terezinha. Possuo referências.

PROCURO SERVIÇO  - De diarista. 
Fone: 9689-4655 ou 9707-4064 - 
Rosangela Leal de França. Tenho 
segundas e quartas-feiras livres.

PROCURO SERVIÇO - Empreiteiro 
de mão de obra, pedreiro. Fone: 
8434-1390, falar c/ Ezequiel de Paula.

LUANA MORANTE - Procura em-
prego de diarista ou babá. Fone: 
9685-5226.

A Empresa de Pesquisa Agro-
pecuária e Extensão Rural 
de Santa Catarina (Epagri) 
anunciou o processo seletivo 
que apresenta 60 vagas tem-
porárias no Programa Jovem 
Aprendiz, além de visar a for-
mação de cadastro reserva.

São postos divididos en-
tre vários municípios cata-
rinenses, com salário de R$ 
416,36, referente à carga 
horária semanal de 20 horas. 
Além disso, é disponibilizado 
vale-transporte e os selecio-
nados deverão participar de 
um curso de formação.

São duas vagas para a 
Gerência Regional de Canoi-
nhas.

Podem participar da se-
letiva os jovens com idade 
entre 15 e 17 anos, que te-
nham concluído o 7º ano do 
Ensino Fundamental (antiga 
6ª série).

Com validade de um ano, 
sendo prorrogável por igual 
período, o certame está sen-
do organizado pela Fundação 

de Ensino e Pesquisas (Fepe-
se), sendo que as inscrições 
tiveram início em 3 de outu-
bro e seguem até às 16h de 
3 de novembro, no site www.
jovemaprendiz.fepese.org.br. 
Não há cobrança de taxa.

Os inscritos serão avalia-
dos por meio de uma prova 
com 30 questões objetivas, 
prevista para ser aplicada em 
23 de novembro.

O resultado f inal  será 
divulgado no dia 3 de dezem-
bro, no site do concurso.

JOVEM APRENDIZ 
EPAGRI

Vagas: 60
Inscrições: até 3 de 
novembro pelo site 

jovemaprendiz.fepese.
org.br

Valor: gratuito
Prova: 23 de novembro

Salário: R$ 416,36 + 
vale-transporte
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Polícia
Parede de prédio cai no 
centro de Canoinhas

SUSTO

Fábio Rodrigues
Canoinhas

Motociclista 
morre na 
BR-280

ACIDENTE

Canoinhas

Um motociclista de 50 anos 
morreu em um acidente de 
trânsito na noite de sábado, 
11, na localidade da Pedra 
Branca, na BR-280, em Ca-
noinhas. O acidente ocorreu 
nas proximidades da KL Lar.

Wilmar de Lima colidiu 
sua motocicleta Honda CG, 
placas de Três Barras, con-
tra um Santana, placas de 
Canoinhas.

Segundo o Corpo de 
Bombeiros de Canoinhas, 

Quando a ambulância chegou ao local, 
Wilmar de Lima, de 50 anos, já tinha 
falecido

Rapaz é baleado 
no São Cristóvão

TIRO

Três Barras

Edificação começou 
a rachar com as 
escavações no 
terreno ao lado para 
o alicerce de um 
novo prédio

Por volta de 12h20 de quarta-
-feira, 15, a parede de um 
prédio na rua Francisco de 
Paula Pereira, no centro de 
Canoinhas, desabou.

A parede começou a ra-
char a partir de escavações no 
terreno ao lado para o alicerce 
de um novo empreendimento. 
De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, ninguém ficou fe-
rido por ser horário de almoço 
do comércio.

Na manhã desta quarta-feira, 
15, na rua Napoleão Carlos de 
Castro, distrito de São Cristó-
vão, em Três Barras, Danilo 
Waldmann Corrêa, de 20 anos, 

Material que ameaçava cair já foi retirado

FÁBIO RODRIGUES

quando a ambulância chegou 
ao local, Lima já estava mor-
to, a cerca de um metro do 
acostamento. O corpo estava 
no lado direito da pista de ro-
lamento, sentido Canoinhas 
a Porto União.

O veículo Santana estava 
encostado no guard rail, lado 
esquerdo da pista, sentido 
Porto União a Canoinhas, 
com o condutor sem feri-
mentos. A suspeita é de 
que o motorista do Santana 
tenha invadido a pista do 
motociclista.

informou policiais militares 
de que teria sido alvejado com 
um tiro disparado na sua coxa 
direita. A bala ainda estava alo-
jada na perna do rapaz. Ele não 
soube relatar quem havia sido o 
autor do disparo. As guarnições 

iniciaram rondas, porém o autor 
dos disparos não foi localizado. A 
vítima foi conduzida pelo Corpo 
de Bombeiro para o Pronto Aten-
dimento do Hospital de Três 
Barras. A Polícia Civil investiga 
o caso.

O prédio está comprome-
tido e foi interditado.

Segundo o Corpo de Bom-
beiros, a obra não possuía 
projeto de prevenção contra 
incêndio e pânico (PPCI) e foi 
embargada, com a ressalva de 
fazer os escoramentos neces-
sários para que as edificações 
do entorno não sejam com-
prometidas. Um dos prédios 
será vistoriado diariamente, 
já que apresenta rachaduras. 
No entanto, até o momento, 
não necessita de interdição.

O engenheiro responsável 
pela obra, Sandro Gomes do 
Vale, expediu documento à 

Defesa Civil informando o que 
será feito para reparar o prédio 
comprometido e as edificações 
ao lado.

Adelmo Bileski, que tra-
balhava na obra antes de a 
parede do prédio desabar, 
disse que o engenheiro res-
ponsável seria chamado para 
verificar as rachaduras na pa-
rede durante a tarde. “Saí para 
comprar cigarro. Até ouvi um 
barulho, mas não achei que era 
aqui. Quando voltei, a parede 
estava no chão. O pessoal que 
trabalha aqui perto até achou 
que eu estava trabalhando na 
hora”, conta.

Motoristas bêbados 
destroem três muros

FIM DE SEMANA

Canoinhas

Três motoristas bêbados 
destruíram muros em Ca-
noinhas no fim de semana.

Um homem com 43 
anos idade foi preso em 
flagrante pela Polícia Militar 
na madrugada de sábado, 
11, na rua Roberto Ehlke, 
no bairro Jardim Esperança, 
por embriaguez ao volante.

O condutor do Fiesta, 
placas LYY-9818 de Canoi-
nhas, perdeu o controle do 
veículo e colidiu no muro de 
uma casa. Ele apresentava 
visíveis sinais de embria-
guez, o que foi comprovado 
pelo teste do bafômetro.

O homem foi preso e 
conduzido para a Delegacia 
da Comarca de Canoinhas.

Já na tarde de sábado, 
um jovem com 20 anos foi 

preso em flagrante após 
agredir e ameaçar sua na-
morada, uma adolescente 
de 14 anos de idade, na rua 
Alvino Voigt, no distrito do 
Campo d’Água Verde.

O jovem agrediu a 
adolescente, ameaçou sua 
família e tentou fugiu em 
uma Parati, placas ADJ-
8119 de Canoinhas, vindo 
a colidir no muro de uma 
casa. Ele foi preso e con-
duzido para a Delegacia da 
Comarca de Canoinhas.

Por fim, na tarde de 
domingo, 12, um homem 
com 65 anos foi preso em 
flagrante após conduzir seu 
veículo em visível estado 

de embriaguez na rua Ma-
rio João Mayer, no bairro 
Água Verde.

Os policiais militares 
chegaram no local depois 
de receber denúncia de 
que uma Kombi, placas 
LZL-8587 de Itaiópolis, 
transitava em zigue zague 
pela via. O condutor já 
havia sido detido por um 
policial militar de folga que 
flagrou quando o condutor 
colidiu em um muro devido 
seu estado de embriaguez.

Os policiais fizeram 
termo de constatação de 
embriaguez e conduziram 
o homem para a Delegacia 
da Comarca de Canoinhas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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rilho no olhar, 
sonhos, con-
quistas e re-
ceios. Você pode 
até dizer que os 
jovens são aco-
modados e que 

não se preocupam com muitas 
coisas, mas não é dessa forma 
que a maioria deles se vê. Na 
verdade, o sentimento que eles 
têm é de que essa mesma visão 
é dúbia: ao mesmo tempo em que 
são cobrados, os jovens têm muito 
espaço na sociedade.

Para o seminarista Edilson 
Ferreira, 22 anos, os discursos em 
relação à juventude são muitos. 
“E são extremos”, diz. De um 
lado, o jovem é visto como o futu-
ro da nação, com a responsabilida-
de de reverter a situação atual do 
mundo. De outro, uma faixa etária 
acomodada, que não se preocupa 
com as questões político-sociais.

Sobre isso, o consultor de 
núcleos da Associação Comercial 
e Industrial de Canoinhas (Acic), 
Diego Leal de Barros, 27, ainda 
entende que o preparo e a dedi-
cação para formação de conheci-
mento são discussões relevantes 
impostas aos jovens. “O jovem 
é visto como quem não está se 
preparando pra muitas coisas. Às 
vezes, ele prefere investir mais 
tempo e dinheiro em diversão do 
que em conhecimento”, comenta. 
O consenso é claro: tem aqueles 
que querem transformar a reali-
dade na qual estão inseridos, mas 
tem aqueles que apenas querem 
a satisfação individual. “Isso está 
relacionado aos valores também”, 
aponta Edilson.

Liliane Dziado, 22, e Lucia 
Ana Fritzen, 21, secretárias paro-
quial e diocesana da igreja católica, 
respectivamente, concordam que 
a sociedade impõe uma pressão 
sobre a formação técnica dos jo-
vens, desde muito cedo. “Dizem 
‘escolha o que quer fazer’ como se 
fosse algo fácil”, diz Liliane.

Quando terminou o Ensino 
Médio, ela entrou na lista de 
jovens cobrados para entrar 
em uma faculdade. Mas não se 
sentia preparada para decidir o 
que queria como profissão “para 
toda a vida”. “Não quis iniciar a 

JOVENS
faculdade porque não tinha certeza 
do que eu queria. Fiz o magistério 
e gostei, tanto que agora estudo 
pedagogia. Mas só descobri isso 
durante o ensino técnico”, afirma 
Liliane. Se apontar os objetivos já 
é algo difícil para um adulto, ima-
gine para quem ainda tem todas 
as possibilidades. “A cobrança, às 
vezes, custa muito caro. E a esco-
lha é tão tua que você nem sabe o 
que fazer com aquilo.”

Diego lembra que muitos jo-
vens saem de Canoinhas para estu-
dar e trabalhar em outras cidades. 
E, além de escolher a profissão, 
a decisão de continuar na região 
ou morar fora nem sempre é fácil. 
“Cabe a ele decidir pela cultura, o 
estilo de vida daqui ou o grande 
centro, que tem mais facilidades, 
qualidade de vida, comunicação, 
mas que também tem índices 
mais altos de violência, poluição. 
Só consegue definir isso sozinho.”

Não tem jeito. As respon-
sabilidades pelas escolhas feitas 
a partir dos 15 anos – idade já 
considerada jovem, segundo o 
Estatuto da Juventude – são as 
principais preocupações que eles 
enfrentam. Mas Lucia atenta 
para uma formação diferenciada. 
“Tem de trabalhar mais a questão 
humana, não só com jovens, mas 
com todos. Ninguém se preocupa 
com o cuidado do ‘ser jovem’”, diz.

Ficar ou dizer 
adeus?

Trabalhando na Acic, Diego explica 
que até mesmo os cursos de capa-
citação oferecidos gratuitamente 
têm público reduzido. “É difícil 
encher uma sala em que as pessoas 
não considerem o curso um tempo 
perdido”, afirma.

Esse é o fundamento para os 
jovens que também não se inte-
ressam em buscar conhecimento. 
A questão cultural ainda está im-
pressa nas bases familiares. “Se 
não consegue montar uma sala 
pra adultos, os jovens também 
não vão querer ir. A realidade não 
é ver os pais frequentando cursos 
gratuitos”, aponta Liliane. Para ela, 
o julgamento sobre o jovem é uma 
autocrítica da própria sociedade, já 
que a juventude é o reflexo dela.

Desde cedo ouvindo que “não 
adianta ficar aqui, tem de ir para 
fora”, os jovens absorvem isso, 
conforme a reflexão de Diego. “Se 
as empresas de outras cidades 
contratam pessoas formadas aqui, 
é porque o ensino é bom. O conhe-
cimento adquirido aqui é bom, mas 
a sociedade não sabe aproveitar o 
jovem que tem.”

Enquanto os canoinhenses 
preferem morar em grandes cen-
tros, como Joinville, jovens forma-

dos lá preferem permanecer. Refle-
xo disso é o aumento populacional 
nessas cidades nos últimos anos. 
“Temos de entender que precisa-
mos de pessoas que fiquem aqui”, 
diz Edilson.

Processo de 
mudança

Grupos religiosos, esportivos, 
empresariais, de cunho social ou 
de festa. Os jovens se aglomeram 
em suas tribos e, por meio delas, 
conseguem se identificar e se 
inserir de forma mais efetiva no 
meio social.

Aos poucos, isso tem criado 
uma mudança no ser jovem, fa-
zendo memória a um passado em 
que os caras-pintadas – em sua 
maioria, jovens – saíam às ruas 
liderando um movimento de revo-
lução política. Algo parecido com as 
manifestações realizadas por todo o 
país em julho do ano passado.

Esses grupos são o início de 
um processo de mudança, pelo 
qual o jovem tem a opção de 
migrar para aquele com o qual 
se identifica e criar conexões. “A 
diversidade desses grupos é que 
cria inovações”, afirma Diego. “A 
hora de experimentar e conhecer 
outros grupos é essa. Você pode 

parar e analisar, experimentar e 
assumir qual atitude vai encarar.” 
Edilson completa que o jovem 
busca nesses grupos os valores e 
os ideais com os quais se identifica. 
“É também uma forma de defesa. 
A convivência nesses grupos é o 
que edifica.”

Para Liliane, o jovem é mente 
aberta, consegue se inserir nos 
locais e sente essa necessidade. 
“Se antes não tinha nada pra fazer 
é porque o jovem não se mexia, 
estava bom daquele jeito. Quando 
o jovem começa a promover coi-
sas, é porque tem necessidade de 
mostrar que quer fazer algo, que 
tem objetivo.”

Maioridade x 
Maturidade

No primeiro período da juventude, 
dos 15 aos 18 anos, o senso crítico 
e a responsabilidade são aspectos 
que começam a tomar forma.

Além de escolher uma profis-
são, essa fase pode ser considerada 
a mais confusa entre os jovens: 
para algumas coisas, ainda são 
chamados de crianças; para outras, 
já são adultos. Fato é que, diferente 
da idade, a maturidade é pouco 
discutida e avaliada.

Conforme o artigo 228 da 
Constituição Federal de 1988, 

estrutura, talvez fosse o caminho”, 
reflete Lucia.

Na discussão, Liliane apresen-
ta o resumo do conceito: “é difícil 
julgar alguém pela idade, já que a 
maturidade vem para cada um em 
tempos diferentes”. “Se eu não sa-
bia o que queria fazer de faculdade 
aos 17 anos, como alguém de 15 
anos pode saber que quer matar 
outra pessoa?”, indaga.

Nesse caminho, a idade para 
conquistar a Carteira Nacional de 
Habilitação também é questionada. 
Afinal, se existem jovens de 16 
anos que dirigem tão bem quanto 
adultos de 30, por que precisam 
esperar até os 18?

Somos 
assim

“Às vezes, a sociedade impõe 
tanto que o jovem é acomodado, 
que é uma fase ruim, que os 
próprios jovens absorvem isso 
como uma verdade.” Lucia par-
tilha uma experiência realizada 
durante a semana na Escola de 
Educação Básica Santa Cruz, 
quando perguntava aos alunos 
“o que é ser jovem”. Em geral, 
aqueles que respondiam que a ju-
ventude é uma fase de muita co-
brança, que é muito pressionada 
pela sociedade e pela família, são 
os que vivem na pele as pressões 
profissionais, escolares e familia-
res. Liliane lembra, em tom de 
brincadeira, mas sem deixar de 
ser verdade, que acordar cedo 
para estudar é bem diferente de 
acordar cedo para trabalhar.

Mas, para um jovem, dizer o 
que é ser jovem é difícil. O mais 
fácil é repetir o que ouve dos pais 
ou na rua.

Definir a juventude é como de-
finir qualquer fase da vida. E para 
Liliane, a fase não é apenas boa. “A 
juventude é linda como qualquer 
outra etapa na vida de qualquer 
pessoa. Depende muito de nós.”

“são penalmente inimputáveis os 
menores de 18 anos, sujeitos às 
normas da legislação especial”. A 
afirmação é reforçada pelo artigo 
27 do Código Penal e pelos artigos 
102 e 104 do Estatuto da Criança 
e do Adolescente (ECA). A legis-
lação especial que a Constituição 
aponta está relacionada à responsa-
bilidade criminal, determinada para 
adolescentes entre 12 e 18 anos. 
A esses adolescentes em conflito 
com a lei, são aplicadas medidas 
socioeducativas.

A determinação tem rendido 
discussões. Na visão de uma parce-
la dos cidadãos, a maioridade penal 
– idade mínima a partir da qual 
o Judiciário pode processar uma 
pessoa que se responsabiliza por 

seus atos – deveria ser diminuída. 
Hoje, no Brasil, a maioridade penal 
é aos 18 anos. A questão levantada 
por Diego, porém, dá margem 
à reflexão. “Uma pessoa de 16 
anos é capaz de trabalhar, realizar 
tarefas que um adulto ou idoso 
não saibam, como a compra pela 
internet usando o cartão de crédito. 
E se violenta alguém apenas por 
querer fazer isso, consciente dos 
seus atos? Se ele faz algo cruel 
apenas por querer, qual a diferença 
para um adulto que comete esse 
mesmo crime?”, questiona. Para 
ele, nesses casos, a idade não é o 
fator que deve diferenciar.

Porém, enxerga o sistema 
carcerário como precário. “Quanto 
mais diminuir a maioridade penal, 

mais cheias ficarão as cadeias, 
mais dinheiro público direcionado 
para isso e mais gasto com o Poder 
Judiciário, além da burocracia.”

Lucia trabalha com a Pastoral 
da Juventude da Igreja Católica. 
De acordo com ela, o contraponto 
apresentado por Diego é a justifica-
tiva para não ser a favor da redução. 
“Reduzir a maioridade penal não 
vai diminuir a criminalidade. É 
mais uma forma de escravizar, de 
deixá-los em uma escola de margi-
nalidade. Muitos presos se utilizam 
desses jovens para cometer os 
crimes. A partir da redução da 
maioridade, eles podem começar 
a usar as crianças”, explica.

A saída, segundo Liliane, é 
cuidar desses jovens em locais di-

B

Diego, Edilson, Lucia e Liliane: “Depende muito de nós”

SOMOS
Eles estão no auge das conquistas e das escolhas, são pressionados em casa, 
na escola e no trabalho, mas não desistem de conquistar o seu espaço na 
sociedade. Quem são os jovens e o que pensam a respeito dessa fase da vida 
que, para muitos, é considerada a melhor?

ferenciados, com a ajuda de profis-
sionais para um reconhecimento 
pessoal. “Talvez o que temos de 
fazer é reintegrar à sociedade”, 
completa Edilson. O pensamento 
deles leva à base: educação, saú-
de, infraestrutura, família. “Se o 
sistema prisional tivesse uma boa 

Fábio Rodrigues 
Canoinhas
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A FIRMA
Quando? Hoje, amanhã e 
domingo
O que? 4º Cyclesul - Encontro 
Sul Americano de Motoci-
clismo. Haverá shows com 
Luana Camarah (sucesso do 
programa The Voice Brasil) e 
Banda Turne e Kravan, Older 
Jack, Panela Rock e outras 
atrações. A banda canoi-
nhense The Way se apresenta 
amanhã no evento, a partir 
das 19 horas.

CINE POP DANCE
Quando? Amanhã
O que? MC DouG

CLUBE LAFFAYETTE
Quando? Amanhã
O que? Bailão
Quando? Domingo
O que? Tarde dançante a 
partir das 14h

DAJ DIVINE
Quando? Hoje
O que? Sextaneja com 
Dailson Melo
Quando? Amanhã
O que? Pagodeira com o 
grupo ÀVontade

GALPÃO MISSIONEIRO
Quando? Amanhã
O que? Bailão com Joca 
Martins e Grupo Cordiona

PANCADÃO MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? Show nacional 
com Denner Ferrari
Quando? Amanhã
O que? Ela é Toda Toda 
- Caribbean Party com 
Bruno & Sibilla

SBO
Quando? Amanhã
O que? 3ª Edição do Tú-
nel do Tempo - Anos 70, 
80 e 90
Quando? Domingo
O que? Bailão com o gru-
po Sorriso Lindo

PRÓXIMOS EVENTOS
:: 24/10 - Danilo Dyba, no 
Pancadão Music Bar
:: 26/10 - Grupo Minua-
no, na SBO

SEICHO-NO-IE DO BRASIL
ASSOCIAÇÃO DA PROSPERIDADE - CANOINHAS/SC

PALESTRA: As atitudes mentais que 
rejeitam a prosperidade

Palestrante: Mara do Rosário Radüntz de Jaraguá do Sul
Local: FAMEPLAN - Rua Felipe Schmidt, 1355

Data: 28/10/2014 - 3ª Feira - 20h     Investimento: R$ 10
Mais informações: (47) 9613-8085.
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Movimento de 
Schoenstatt completa 

100 ANOS

PODER JUDICIÁRIO
JUSTIÇA DO TRABALHO

TRIBUNAL REGIONAL DO TRABALHO DA 12ª REGIÃO - SANTA CATARINA

VARA DO TRABALHO DE CANOINHAS - SC
RUA FELIPE SCHMIDT, 312 - 1º ANDAR - CENTRO - CANOINHAS - CEP 89460-000, Telefone: 

(47)3622-4715

EDITAL DE LEILÃO 46/2014
PROCESSO Nº RT 01097-2013-021-12-00-6
Exequente : Vera Lúcia Ostrowski
Executada : Tecno Wood Ltda
LEILÃO: 17/11/2014, às 14:00 horas.
Bem: 1) uma prensa hidráulica “Lee´s Manufacturing Corporation”, com válvula 
direcional Vickers (modelo DG354-069-2-51), com motor Electra Motors (modelo 
3A82328 GE, potência de 3HP, 220/380V), com pistão (sem identificação de marca e 
modelo), em bom estado de conservação e funcionamento, avaliada em R$ 45.000,00 
(quarenta e cinco mil reais).
TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 45.000,00 (quarenta e cinco mil reais).

PROCESSO Nº RT 01131-2013-021-12-00-2
Exequente : Bruno Ostrowski Wunsch (Menor assistido por VERA LÚCIA OSTROWSKI)
Executada : Tecno Wood Ltda
LEILÃO: 17/11/2014, às 14:00 horas.
Bem: 1) uma prensa hidráulica “Lee´s Manufacturing Corporation”, com válvula 
direcional Vickers (modelo DG354-069-2-51), com motor Electra Motors (modelo 
3A82328 GE, potência de 3HP, 220/380V), com pistão (sem identificação de marca e 
modelo), em bom estado de conservação e funcionamento, avaliada em R$ 45.000,00 
(quarenta e cinco mil reais).
TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 45.000,00 (quarenta e cinco mil reais).

PROCESSO Nº RT 00368-2014-021-12-00-7
Exequente : Luciane Medeiros
Executada : Celevi Imóveis (na pessoa do sócio André Leon Celevi Junior)
LEILÃO: 17/11/2014, às 14:00 horas.
Bens: 1) um sofá de dois lugares em courvin (couro sintético), cor preta, em bom 
estado de conservação, avaliado em R$ 800,00 (oitocentos reais); 2) duas poltronas 
de couro sintético, cor preta, em bom estado, avaliadas em R$ 300,00 (trezentos 
reais) cada; 3) uma impressora multifuncional HP Deskjet F4180, em bom estado de 
funcionamento, avaliada em R$ 300,00 (trezentos reais); 4) conjunto de cadeiras de 
espera, com 4 lugares, avaliado em R$ 250,00 (duzentos e cinquenta reais); 5) duas 
cadeiras de plástico, em bom estado, avaliadas em R$ 80,00 (oitenta reais) cada; 6) 
um arquivo em aço, 4 gavetas, bom estado, avaliado em R$ 100,00 (cem reais); 7) 
um microcomputador Pentium Dual Core, 2.70 GHz, com monitor LCD Samsumg, 20 
polegadas, avaliado em R$ 800,00 (oitocentos reais).
TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 3.010,00 (três mil e dez reais).

Obs: Os bens serão arrematados à vista ou mediante sinal de 20% (vinte por cento) 
no ato da arrematação e o saldo em 24 (vinte e quatro) horas, vendidos pela melhor 
oferta, desde que não seja caracterizado preço vil. Havendo a suspensão ou extin-
ção da execução em virtude de acordo antes da hasta pública, esta somente será 
suspensa após o pagamento das custas e demais despesas processuais. Eventuais 
ônus existentes sobre os bens deverão ser verificados pelos próprios interessados 
junto aos órgãos competentes. Ficam desde já as partes, seus cônjuges, se casados 
forem, credor hipotecário, usufrutuários ou senhorio direto, havendo, INTIMADAS 
pelo presente EDITAL, para todos os atos aqui mencionados, caso encontrem-se em 
lugar incerto e não sabido, ou não venham a ser localizados pelo Sr. Oficial de Justiça, 
suprindo assim, a exigência contida no art. 687, §5º do CPC.
Canoinhas/SC, 09 de outubro de 2014.

DR. LAURO STANKIEWICZ
JUIZ DO TRABALHO

Neste sábado, 18, o Movimento Apos-
tólico de Schoenstatt celebra os 100 
anos de fundação. Mais de 100 países 

se preparam para esse momento. Este jubi-
leu é uma ação de graças por uma história 
ricamente abençoada. Marca a entrada do 
Movimento de Schoenstatt em uma nova era, 
guiado pela graça de seu início, que pode ser 
resumido na expressão: Aliança de Amor.

Milhares de pessoas do mundo inteiro ce-
lebrarão esta Aliança. E em outubro, muitos 
chegarão a Schoenstatt, na Alemanha, para 
celebrar o momento ápice de uma grande 
peregrinação internacional a Vallendar/Scho-
enstatt. E vão partir em peregrinação a Roma, 
o centro da Igreja.

FUNDAÇÃO
Um sacerdote com 27 anos de idade procura 
Deus. E, juntamente com outros jovens, 
ousa algo bem novo. Padre Kentenich estava 
sempre muito atento e disponível para os 
desejos de Deus. Ele escuta e atende o cha-
mado de Deus em sua vida, no contato com 
seus alunos, em um artigo de uma revista, 
nas dificuldades da guerra mundial.

Ele vive o tempo antes do dia 18 de 
outubro com a atitude de Maria na Anuncia-
ção, aberto à mensagem de Deus. “Quantas 
vezes na história universal, fatos pequenos 

e insignificantes converteram-se em grandes 
acontecimentos.” (1º Doc. de Fundação)

Em 1914, em Schoenstatt, Deus quis pre-
sentear com um santuário à Mãe de Deus. Um 
Santuário, um lar a todos nós.

Nós, do Movimento Apostólico de Schoenstatt 
de Canoinhas, convidamos as missionárias e to-
das as famílias para a missa em Ação de Graças 
que se realizará no dia 18 de outubro, às 19 horas, 
na Igreja Matriz Cristo Rei.

Contamos com a presença de todos e que a 
Mãe Rainha cubra de bênçãos todas as famílias.

A PEDIDO
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Comitiva brasileira 
é barrada na COP6

Prefeito de Canoinhas representa a Associação dos Produtores 
de Tabaco do Sul do Brasil no evento que acontece na Rússia

Canoinhas

TABACO

A cada ano, a região do Planalto Norte vem sentindo de perto os efeitos das 
mudanças climáticas, para aqueles que crêem ou não que elas estejam 
ocorrendo. No entanto, é evidente que nos últimos anos as alterações 

climáticas tem sido mais recorrentes e tem trazido consequências para a atividade 
agropecuária de nossa região, anteriormente, bastante estável em relação ao 
clima. Era comum encontrar agricultores(as) que sabiam quando começariam as 
chuvas em cada estação, quanto iria chover de acordo com o vento, com a Lua 
ou com outros ciclos da Natureza. Isso está cada vez mais raro nos dias de hoje, 
pois os ciclos estão mudando. 

Diante desta situação, é importante que os profissionais que atuam no meio 
rural compreendam que cada vez mais as estiagens/enchentes serão fenômenos 
recorrentes e que vão continuar afetando as atividades agropecuárias. Neste 
sentido, é muito importante que sejam buscadas recomendações de ações pre-
ventivas, a fim de minimizar possíveis efeitos sobre a produção agropecuária de 
nossos municípios. 

Na verdade, essas ações nada mais são do que recomendações adequadas 
de manejo do solo e água, que deveriam sempre fazer parte da nossa atuação 
profissional. No entanto, com a busca constante somente por produtividade 
imediata, grande parte dos profissionais esquece princípios básicos de conserva-
ção de solo, de planejamento de propriedade e principalmente de conservação 
da água na propriedade e dessa forma, contribuem para agravar os efeitos das 
alterações climáticas. 

É necessário que haja uma mudança de mentalidade gradual, e que os 
profissionais que atuam na assistência técnica e extensão rural observem as 
tecnologias disponíveis para minimizar os impactos causados especialmente pela 
falta de chuva, como: 

a) Aumentar o número e adequar os depósitos de água existentes; dimen-
sionar açudes, fontes, cisternas, caixas d’água utilizando tecnologias de baixo 
custo ao alcance dos agricultores, hoje disponíveis na Epagri e na maior parte 
dos órgãos de extensão; 

b) Implantar tecnologias de manejo de solos para a manutenção e melhoria 
da capacidade de armazenamento de água nos solos, correlacionado física e 
química dos solos (capacidade de campo, porosidade, perfil, tecnologias para 
melhoria da matéria orgânica no solo), priorizando sistemas de plantio direto, 
integração lavoura-pecuária e ILPF; 

c) Utilizar adubações que priorizem a manutenção e aumento da matéria 
orgânica do solo como cama de aviário, esterco bovino, esterco líquido de suíno 
e humoativo; 

d) Trabalhar a reconversão de propriedades privilegiando cultivos perma-
nentes, em especial em produção animal, através da introdução de pastagens 
perenes adaptadas a região, consorciação de pastagens e integração pecuária-
-floresta; 

e) Dimensionar as criações de acordo com a disponibilidade de água, 
manejo dos dejetos e disponibilidade de alimentos, utilizando informações dos 
resultados do monitoramento ambiental em microbacias, balanço hídrico em 
bacias hidrográficas, lei das águas; 

f) Adequar as propriedades ao manejo ambiental e recuperação da fauna 
e flora – isolar rios, riachos, açudes, bebedouros evitando o acesso direto dos 
animais; utilizar tecnologias para proteção e reposição da mata ciliar, em fontes, 
córregos, banhados, mananciais, áreas de maior declividade.

Atualmente, há grande disponibilidade de tecnologias para sistemas de 
produção sustentáveis e altamente produtivos, inclusive geradas aqui no Pla-
nalto Norte e com desenvolvimento de produtos regionalizados, o que além de 
melhorar os sistemas, reduz os custos de produção.

O importante é que os agricultores também demonstrem interesse na 
adoção de novas práticas, mas estáveis, duradouras e produtivas e que junto 
com a assistência técnica contribuam para o fortalecimento de nossa agricultura, 
faça chuva ou faça sol.

Ana Lúcia Hanisch
Engª agrônoma – Pesquisadora EECan

Esta coluna é de responsabilidade da Epagri - Estação Exp. de Canoinhas

O que os profissionais do 
campo devem fazer em relação 

às mudanças climáticas

campo & lavoura

A comitiva brasileira que defende 
os produtores de tabaco na Con-
ferência das Partes da Convenção 
Quadro (Cop 6), realizada em 
Moscou , na Rússia, foi impedida 
de participar das discussões que 
acontecem no evento que se en-
cerra hoje. ONGs antitabagismo 
e delegações de diversos países, 
como a Austrália, pressionaram 
a organização do evento a retirar 
as credenciais de representan-
tes de entidades e empresas, 
podendo permanecer apenas 
representações governamentais 
na convenção. Faz parte da de-
legação brasileira o prefeito de 
Canoinhas, Beto Faria (PMDB), 
vice-presidente da Associação 
dos Municípios Produtores de 
Tabaco (Amprotabaco).

Preocupados com o docu-
mento final da Cop 6, principal-
mente com os artigos 17 e 18 
que tratam sobre produtores e 
produção, a comitiva brasileira, 
formada por representantes de 
entidades, sindicatos e municí-
pios produtores de tabaco, reu-
niu-se durante toda a semana 
com o embaixador brasileiro na 
Rússia, Antônio Guerreiro, e a 
delegação do Brasil para nivelar 
as pautas.  Beto Faria disse na 
quarta-feira, 15, que são poucos 
integrantes da delegação brasi-
leira que entendem o lado dos 
produtores.  “Nós solicitamos 
ao embaixador brasileiro na 
Rússia a intervenção junto à de-

legação de nosso país, pois após 
termos sido credenciados ofi-
cialmente deveríamos participar 
de todas as ações. Na delegação 
brasileira existem 14 membros, 
mas imaginamos que poucos 
deles, uns três ou quatro, estão 
entendendo a posição de defesa 
dos produtores”, relatou Faria.

O prefeito conta ainda que a 
delegação australiana defendeu 
que nas futuras Cops não permi-
tam mais inscrições. É grande a 
participação de ONGs antitaba-
gistas no evento. “Eles acreditam 
que, diminuindo a produção, baixa 
o consumo e achamos que isso 
não é verdade. Tem país que não 
planta um pé de fumo interferin-
do na presença dos produtores e 
também alguns que querem au-
mentar a produção torcendo pelo 
Brasil se comprometer em redu-
zir”, enfatiza o vice-presidente da 
Amprotabaco.

Além do prefeito Beto Faria, 
integram a comitiva em defesa 
dos produtores representantes 
da Associação dos Fumicultores 
do Brasil (Afubra), Federação 
dos Trabalhadores da Agricul-
tura de Santa Catarina (Fetaesc) 
e do Rio Grande do Sul (Fetag), 
Federação da Agricultura do 
Estado do Rio Grande do Sul 
(Farsul),  Assembleia Legis-
lativa do Rio Grande do Sul, 
Sindicato dos Produtores de 
Tabaco (Sinditabaco), além dos 
prefeitos de São João do Triunfo 
(PR), Marcelo Hauagge Diste-
fano, e de Venâncio Aires (RS), 
Airton Artus.

PREOCUPAÇÃO
A senadora gaúcha, Ana Amé-
lia Lemos (PP), lamentou que 
parte da comitiva brasileira 
tenha sido impedida de par-
ticipar da Cop6. Ela explicou 
que a comitiva brasileira, in-
tegrada por parlamentares e 
representantes de municípios 
onde há cultivo do tabaco, quer 
dar a sua contribuição para que 
a transição de cultura cause 
menos impacto aos produtores 
familiares e à economia das 
localidades onde se explora 
o produto. Ana Amélia pediu 
que o governo dê o apoio aos 
brasileiros para que possam 
participar dos debates.

O Brasil é o maior produtor 
mundial de tabaco e exporta 
85%  de sua produção. A ati-
vidade envolve 160 mil produ-
tores e gera 30 mil empregos, 
especialmente no Rio Grande 
do Sul, Santa Catarina e Paraná. 
Canoinhas é o maior produtor de 
Santa Catarina. “Seria relevante 
termos nesse debate internacio-
nal as contribuições e as percep-
ções desses agricultores sobre 
a redução da área cultivada e 
a limitação de financiamentos 
públicos para essa atividade. É 
preciso lembrar que, quando a 
convenção-quadro foi ratificada 
pelo nosso país, foi assegura-
do que não seriam adotadas 
medidas que prejudicassem a 
produção nem a família dos agri-
cultores. Isso parece que não 
está acontecendo”, ponderou a 
senadora.

RURAL
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Assinada ordem de 
serviço para estudo 
de viabilidade

FERROVIA DO FRANGO

Canoinhas

Estudo deve apontar qual seria o traçado ideal: pelo centro ou 
pelo Planalto Norte, reaproveitando a Ferrovia do Contestado

Mande seu nome completo e o nome do seu amiguinho, que publicaremos aqui.

kaeboeing@hotmail.com

KARIM BOEING PADILHA - CRMV 3227-SC

Amigos de

INSOLAÇÃO

CONSULTÓRIO VETERINÁRIO 4 PATAS 
(47) 9986-2945 ou 3622-5338

4 patas

Na vida da nossa leitora Jussara Silveira brilham três estrelas encantadoras! 
PEDRITA, MEL e SUSI. Cada uma com seu jeitinho especial, com sua persona-
lidade marcante e um jeito simpático de se comunicar. Porém, com uma coisa 
em comum: a maneira “carinhosa” de retribuir todo o amor que lhes é dado! 
Você merece todo este amor Ju, e elas são graduadas nisso! 

Esta fofura é o LENIN, quando era filhotinho e agora, adulto, ao lado da sua fiel 
cuidadora, a querida Dona Elvira. Vejo de minha casa, todos os dias, a preocupação 
e amor dedicados, ao seu passeio pelo jardim, as brincadeiras com este “gigante” 
e o zelo pela sua saúde. Realmente, este garoto tem muita sorte de estar nesta 
família! O amor que eles têm por você é proporcional ao seu tamanho! Valeu!

CLICK DO PET I

CLICK DO PET II

FILHOTES PARA DOAÇÃO

Entrar em contato 
com LUANA, na 

STYLO PET. Fone: 
3623-4103.

O governador Raimundo Co-
lombo, a ministra do Planeja-
mento, Orçamento e Gestão, 
Miriam Belchior, e o ministro dos 
Transportes, Paulo Sérgio Passos, 
assinaram a ordem de serviço 
para a elaboração do Estudo de 
Viabilidade Técnica, Econômica 
e Ambiental (EVTEA) e o projeto 
básico de engenharia do Corredor 
Ferroviário de Santa Catarina, 
mais conhecido como Ferrovia 
do Frango. O evento foi realizado 
na manhã de quarta-feira, 15, no 
Centro de Cultura e Eventos de 
Chapecó, no Oeste do Estado.

 “É um grande momento para 
o Estado. A construção da ferrovia 
vai garantir o desenvolvimento, 
tornar a logística mais eficiente, 
reduzir o custo da produção e au-
mentar competitividade. Também 
irá permitir mais proteção ao pro-
dutor e viabilizar seu trabalho. É 
um transporte econômico e segu-
ro. É a integração e ampliação do 
desenvolvimento econômico de 
Santa Catarina”, disse Colombo.

O vencedor da licitação é o 
Consórcio Prosul/Setepla/Urba-
niza/Hansa, e o investimento será 
de R$ 46,5 milhões. O estudo e 
o projeto básico devem ser en-
tregues em 22 meses (sendo 10 
meses para conclusão da pesquisa 
e o restante para o projeto). A 
Ferrovia do Frango é um empre-
endimento com 862km que deve 
atravessar o Estado de Santa 
Catarina. Um traçado prévio iria 
interligar o município de Dionísio 
Cerqueira, no Extremo-Oeste, 
com o Porto de Itajaí, no Litoral. 
Porém, só com o final dos estudos 
será possível ter informações so-
bre a viabilidade e sobre o trajeto 
ideal.

Há disputa entre a região 
central do Estado e o Planalto 
Norte. Autoridades políticas da 
região defendem que o melhor 

traçado seria utilizar a inoperante 
Ferrovia do Contestado, que pas-
sa por Porto União, Irineópolis, 
Canoinhas e Mafra.

A ferrovia facilitará o escoa-
mento da produção para outros 
estados brasileiros e para a zona 
portuária. “Serão quilômetros de 
ferrovias que vão dinamizar ainda 
mais a economia desse Estado”, 
destacou a ministra Miriam.

O ministro dos Transportes 
salientou que o objetivo é fazer 
com que o modal ferroviário seja 
uma realidade na economia brasi-
leira. “Essa região é um grande 
centro agroindustrial do Brasil. 
Precisamos valorizar e dar todo 
apoio para que continue no ritmo 
de desenvolvimento, melhorando 
as condições de acesso aos mer-
cados nacional e internacional, 
contribuindo ainda mais para o 
aumento da produção.”

Participaram do ato a ministra 
de Direitos Humanos, Ideli Salvat-
ti, e diversas autoridades estaduais 
e locais.

REDUÇÃO DE CUSTOS
O presidente da Federação das 
Indústrias de Santa Catarina 
(Fiesc), Glauco José Côrte, in-
formou que estudos de 2011 da 
Fiesc mostraram que mais de 
10 mil caminhões passam por 

dia pela BR-282, sendo que cada 
veículo leva uma carga de cerca 
de 30 toneladas. Ainda segundo 
ele, um dos principais entraves do 
desenvolvimento do Estado está 
relacionado com a deficiência na 
infraestrutura. Santa Catarina já 
teve mais de 1,3 mil quilômetros 
de ferrovias. Hoje, no entanto, 
utiliza cerca de 350 quilômetros 
e apenas 5% das cargas são trans-
portadas por trem.

 “Nós temos poucos quilô-
metros de ferrovia. Precisamos 
melhorar nossa economia. Para ter 
uma ideia dos gastos com trans-
porte, a saca de milho custa em 
torno de R$ 12 e chega em Santa 
Catarina por R$ 24. É o dobro”, 
diz Côrte.

O presidente da Coopercen-
tral Aurora, Mario Lanznaster, 
explicou que mais de 2,5 milhões 
de toneladas de milho são trazi-
das por ano, geralmente do Mato 
Grosso para Santa Catarina, o que 
gera muitos custos de frete e pre-
judica a competitividade. “Por dia, 
a Aurora, por exemplo, precisa de 
106 carretas de milho, já que a co-
operativa tem 30 milhões de aves 
no campo e 1 milhão de suínos. 
Se viesse por ferrovia seria muito 
mais barato. A construção dessa 
ferrovia é um passo decisivo para 
o desenvolvimento.”

Momento da assinatura da ordem de serviço

JAMES TAVARES/SECOM

NUNCA SE SABE COMO, QUANDO OU 
ONDE VOCÊ IRÁ SE CONFRONTAR COM UM 
CÃO PRECISANDO DE AJUDA... COMO EM 
ATROPELAMENTOS, BRIGAS, AFOGAMENTOS, 
CORTES, INTOXICAÇÕES...  

SINAIS: 
• Respiração ofegante, boca aberta, 
buscando o ar.
• Geralmente não consegue ficar de 
pé e seus movimentos são desencon-
trados e agitados.
• Gengivas muito vermelhas.

COMO AGIR:
• Resfrie o cão imediatamente com 
tolhas molhadas de água fria.
• Coloque-o em uma área bem fresca, 
ventilada e com fácil acesso à água, 
caso o cão sinta sede.
• Procure ajuda veterinária se o cão 
não responder ao tratamento depois 
de 10 minutos.

PRECAUÇÕES:
• Não confine seu cão em lugares 
pouco ventilados no verão, como em 
um carro com janelas fechadas.
• Assegure-se que em dias de calor o 
cão tenha acesso à água e a um am-
biente fresco. 
• Os canis devem ter proteção de uma 
sombra, de preferência natural, como 
as de uma árvore.

VOCÊ SABIA? 
• A insolação prolongada pode levar 
ao dano cerebral, ao coma e à morte.
• Os cães não tem glândulas sudorípa-
ras e somente regulam a temperatura 
do corpo ofegando.
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TUPPERWARE - Ligue para 3622-7012 e fale 
com Domicella Brehmer. “Doutorzinho”, só o 
legítimo. Rua Benjamin Constant, 249.VENDE-SE OU TROCA-SE CASA EM CANOI-

NHAS – Por uma em Rio Negrinho ou São 
Bento, casa de alvenaria com 130m². Valor: 
R$ 135 mil. Fone: 9603-0832.

ALTO DA TIJUCA –  Casa com 180m², semi aca-
bada. Terreno com 900m², na rua Guilherme 
Gonchorovski, próximo ao Mercado Sol Nas-
cente. Valor: R$ 200 mil, estudo propostas. 
Fone: 9173-5233.

BOA VISTA - Casa de alvenaria com 85m², 
com 3 quartos, banheiro, sala, cozinha, la-
vanderia e garagem, toda murada. Terreno 
de esquina com 456m² na rua Francisco de 
Paula Pereira, nº 2700. Valor: R$ 150 mil. 
Fone: 3622-5438 - ligar após às 16 horas.

Imóveis

CASAS - VENDA

ALUGUÉIS

Diversos

IMÓVEIS COMERCIAIS

LOTES/TERRENOS

Serviços

ALTO DA TIJUCA - Casa de alvenaria na rua 
Ema Joana Kelner, nº 387. Fone: 8838-9625.

PERSONALIZAÇÃO DE LEMBRANÇAS PARA CA-
SAMENTO – Fone: 47 9972-8766, falar c/ Camila.

CENTRO - Apartamento próximo ao Super-
mercado Bom Dia, na rua Getúlio Vargas, com 
70m², com 2 quartos e mais dependências, 
semi-mobiliado, 4º andar, com garagem. 
Fone: 9956-5080.

APARTAMENTOS

FAÇO SERVIÇO DE PEDREIRO E EM GERAL – 
Fone: 9129-9573, falar c/ Sidnei.

GUINCHO – Fone: 9996-2225, falar com 
Silvino Schiessel.

LINDOS SOBRADOS - com 2 quartos, garagem 
e demais dependências com 90m² na rua 
Otto Friedrich. Acabamento de primeira, 
porcelanato, água quente etc. Valor: R$ 172 
mil. Fone: 9686-5432.

VENDE-SE OU TROCA-SE CASA EM JOINVILLE 
– Bairro Paranagua Mirin, casa com 40m², ter-
reno com 240m². Valor: R$ 110 mil, aceita-se 
proposta. Fone: 9994-3078.

IRINEÓPOLIS – Terreno rural, plano, com 10 
alqueires, às margens da BR 280, área de 
lavoura, 2 casas, com água e luz, nascente, 
galpão. Valor a combinar. Fone: 9150-5799.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA – Fone: 8432-
1576 ou 8428-6736, falar c/ Carlos ou Luciane.

CORTE E PODA DE ÁRVORES – Roçadas, 
Limpeza de caixas d’ água. Fone: 3622-3327, 
c/ Silvano ou 3622-5679 c/ Edson.

JARDIM ESPERANÇA - Vende-se área comercial 
e residencial. Terreno medindo 600m² e área 
comercial com 105m². Esquina com a Rua Alfredo 
Back e frente para a rua asfaltada Feres João 
Sfaier, ótima localização. Em frente à Escola Dr. 
Aroldo Carneiro de Carvalho. Preços a combinar. 
Fone: 9115-5067, 9658-2216 ou 3625-1580.

MERCADO EM FUNCIONAMENTO - Clientela 
já formada, com ótima localização, de frente 
para o asfalto no bairro Jardim Brand, em 
Irineópolis. Valor R$ 75 mil.  Aceito carro ou 
imóvel no negócio. Fone: 3625-1580, 9115-
5067 ou 9658-2216.

Animais

BALNEÁRIO CAMBORIÚ – Ótima casa, próximo 
ao Campus Universitário. Fone: 8823-5696.

ALTO DAS PALMEIRAS - Casa com 185 m², 
documentação em dia com 4 quartos, sala 
com lareira, móveis sob medida, portão 
eletrônico e todas as grades e janelas em 
alumínio. Fone: 3622-4443 ou 8480-4443, 
falar com Mário ou Vilma.

TRÊS BARRAS – Casa de alvenaria com 128m², 
terreno com 1500m², na Campininha, na 
estrada geral, próximo à escola. Valor a com-
binar. Fone: 9989-3498 ou 3622-5071.

SÃO CRISTÓVÃO – Casa de alvenaria, com 
400m² e terreno com 800m², na rua José 
Nunes Cavalheiro, 491. Fone: 8852-6028, 
falar com Moacir.

CAMPO D’ÁGUA VERDE - Próximo a Cimente-
la, ótima localização. Valor: R$ 70 mil. Fone: 
8853-8455 ou 9902-9823.

SÃO CRISTÓVÃO – Terreno com 600m². Fone: 
8852-6028.

MARCÍLIO DIAS – Lotes próximos do asfalto, 
4km do centro. Fone: 9173-5233.

TERRENO URBANO - Com 800m²,  localizado 
na rua 12 de Setembro nº 1083, centro. Valor: 
R$ 200 mil. Fone: 9195-7448, falar com Ilario.

PORTO UNIÃO – Excelente ponto comercial, 
contendo 2 salas comerciais, mais um espaço 
residencial, 2 garagens, terreno de esquina 
contendo 3 entradas, fundação para seis 
pavimentos, está pronta para receber o 3º 
pavimento, com hall de entrada, escada em 
alvenaria. Aceita-se troca por outro imóvel, 
carro como parte do pagamento, está aberto 
a negociação (aceita-se troca por imóvel em 
Canoinhas). Motivo: mudança. 300 m² constru-
ídos. Localizado no bairro Rio da Areia, Avenida 
André Juck. Valor: R$ 300 mil, à vista: R$ 280 
mil e negociável. Fone: (42) 8806-1777, falar 
com Cristiano Luiz Corrêa ou (47) 3627-2041.

CENTRO DE CANOINHAS – Vende-se apar-
tamento, aceita-se área rural no negócio. 
Fone: 9126-9133.

BICICLETA ARO 16 - 21 marchas, cor preta 
com vermelho, nova. Valor: R$ 200. Fone: 
9994-3078.

TV 21’ TELA PLANA - Nova, marca Lenox. 
valor: R$ 250. Fone: 9994-3078.

COMPRO TERRENO PARA REFLORESTAMEN-
TO – De 3 a 6 alqueires, com bom acesso 
até 30 km de Canoinhas. Fone: 3622-0767 
ou 8432-0680.

TAQUARIZAL/CANOINHAS – Terreno rural 
com 10 alqueires. Valor: R$ 130 mil. Próprio 
para reflorestamento. Fone: 3622-0767 ou 
8432-0680, falar com Amadeus.

ALUGO TOLDO PARA EVENTOS – Fone: 3623-
1347, 8842-1105 ou 9262-8750.

GPS PRÓ XR – Sem o coletor. Valor: R$ 4 mil. 
Fone: 3622-0767 ou 8432-0680.

IRINÉOPOLIS - Barracão de alvenaria com 
100m², com terreno de 700m² no Centro. 
Fone: 47 8828-5736, 9277-9186 ou 9746-0427.

ÁGUA VERDE - Casa com lote na rua Sérgio 
Gapski, nº 151, com área de terra com 
8.880m². Fone: 8444-1662.

JARDIM ESPERANÇA  - Casa com 3 quartos, 
sala, cozinha, lavanderia, churrasqueira e 
garagem, na rua Francisco Cubas, nº 134, na 
Cohab 4. Casa com aproximadamente 90m² e 
terreno com 250m². Valor: R$ 130 mil. Aceito 
negociação. Fone: 9954-5270 ou 9605-6708.

BELA VISTA DO TOLDO - Casa de alvenaria 
com 85m², com sala comercial com 80m² e 
terreno com 1300m² no Centro. Fone: 3629-
0148 ou (47) 9669-6230.

CENTRO - Lote próximo ao Mercado Socorro 
com 450m². Fone: 8444-1662.

JARDIM ESPERANÇA  - Lote com 704m² na rua 
João Tomachitz. Fone: 3622-0685.

MARCÍLIO DIAS – Casa de alvenaria com 
70m², próximo ao Mercado da Oma. Valor: R$ 
90 mil, pode ser financiada. Fone: 9173-5233.

VENDE-SE TERRENO COM 3.950M² - Com 2 
casas de alvenaria. Valor: R$ 150 mil. Fone: 
9189-4500.

MATOS COSTA - Vendo 4 lotes urbanos 
medindo 5.000m² em Matos Costa, próx. 
ao Ginásio de Esporte e distante 500m da 
SC-135. Valor: R$ 80 mil. Fone: 3622-5633.

APARTAMENTO NO CENTRO - No Edifício 
Marina, na rua Eugênio de Souza, próximo 
a UnC, com 4 quartos e 2 banheiros. Fone: 
3622-2714 ou 9903-5060, falar com Miriellen.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Aluga-se aparta-
mento para temporada, quadra mar. Fone: 
9750-8016 ou 9759-7959.

APARTAMENTO PRÓXIMO AO HOSPITAL – 
Com 2 quartos sendo uma suíte, sala de TV, 
sala de estar, banheiro social, cozinha, lavan-
deria, churrasqueira, garagem para 1 carro, 
portão automatizado, teto todo em gesso. 
Valor: R$ 790. Fone: 3624-2763 ou 8407-4724.

JANELAS - Vende-se 2 janelas medindo 1,50 
x 1,30 e 1 janela medindo 2,00 x 1,30, já com 
os vidros. Valor: R$ 180. Fone: 9128-8758.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA - Fone: 9664-
2686, falar com Carlos ou Luciane.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Vende-se apar-
tamento com 2 quartos, sala, 2 banheiros, 
sacada com churrasqueira, teto em gesso, sala 
ampla, espelho até o teto, 9º andar, Edifício 
Construtora Embraed, alto padrão, com duas 
vagas na garagem, 2 salões de festas, jogos, 
etc. Na rua 2450, rua central em região nobre, 
a 2 quadras do mar. Valor: R$ 600 mil. Aceito 
imóvel até R$ 200 mil em Canoinhas. Fone: 
3622-7175 ou 9975-1799.

FAÇO MASSAGEM RELAXANTE - Com óleos 
e cremes - unissex. Com local e a domicílio. 
Marque horário. Fone: 9958-0123, com Nadir.

CANOINHAS – Terreno com 6.000m² a 4km 
do centro, frente para SC-477. Valor: R$ 110 
mil. Fone: 8420-8735, falar com o sr. Vardo.

ALTO DA TIJUCA – Vendo 6 terrenos com 
370m² cada. Valor a combinar. Fone: 8819-
8252, falar com José.

APARTAMENTO – No bairro Jardim Esperança, 
com 1 quarto, cozinha/conjugado, banheiro, 
lavanderia e 1 vaga na garagem. Valor: R$ 450, 
com luz e água. Fone: 9994-3078.

MADEIRAS USADAS PARA CONSTRUÇÃO 
CIVIL – Varas de eucalipto. Fone: 3622-5020 
ou 9910-9090.

TELHAS USADAS - Aproximadamente 2000 
mil telhas. Valor: R$ 800 ou a combinar. Fone: 
9137-0576.

JARDIM ESPERANÇA - Terreno urbano na 
rua João Tomachitz, com área de 576,20m². 
Fone: 9627-5754.

MAJOR VIEIRA - Vendo casa na rua Argemiro 
Borges, no centro. Ótima localização. Fone: 
3622-6974 ou 9925-2930.

SALA COMERCIAL – No bairro Jardim Espe-
rança. Fone: 9603-0832.

VENDE-SE GARAGEM DO VÍDEO  - Com 6 
mil filmes, jogos para playstation e lançamen-
tos. Rua Alfredo Back, 821. Valor: R$ 15 mil. 
Fone: 3622-3838.

GAITA 120 BAIXOS – Valor: R$ 2,5 mil. Fone: 
3624-0581 ou 9114-0930. 

CELULAR SAMSUNG GALAXY ACE DUOS – 
Valor: R$ 400. Fone: 9759-7959.

BEBÊ CONFORTO SEMINOVO – Cor cinza. Va-
lor: R$ 100. Fone: 9682-0550 ou 9194-3090.

PEDREIRO – Serviços Gerais. Fone: 9129-
9573.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Terreno com 
520m², na rua Pedro Barbosa Moreira. Fone: 
3622-8435 ou 8485-0750.

LOTEAMENTO DONA ADELAIDE – Terreno 
com 450m², próximo a Ervateira Bonetes. 
Fone: 3622-8435 ou 8485-0750.

PROJETOR EPSON 25000 LUMENES – Fone: 
9154-4166.

7 JANELAS DE FERRO – Já com vidro, 3 com 
vidro fumê, 4 com vidro normal. Fone: 3623-
1559, falar com Isabel.

3 PORTAS DE VIDRO + PANTOGRÁFICOS – 
Medindo 2,15m de altura e 2m de largura. 
Valor a combinar. Rua Francisco de Paula 
Pereira, 250, fundos.

ALUGAMOS BRINQUEDOS PARA FESTAS - 
Cama elástica, piscina de bolinha e infláveis. 
Fone: 3622-8435, 8485-0750 ou 9959-5861.

PASTOR ALEMÃO - Fêmea, 2 anos, prenha. 
Valor: R$ 200. Fone: 8913-1704 ou 9938-7254, 
falar com Raquel.

SERVIÇOS DE PEDREIRO E CARPINTEIRO – 
Trabalha com gesso, porcelanato e piso. Fone: 
9139-1514, falar c/ Leandro.

CAMPO D’ÁGUA VERDE - vendo ótima casa 
de alvenaria com 3 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, lavanderia e garagem. Terreno 
com 300m² e casa com 100m²  localizada na 
rua Alfredo Mayer, 1450 (atrás da igreja São 
Francisco). Fone: 9901-6564.

MAFRA – Terreno a 1 quadra da rodoviária, 
com 22m de frente por 44 m de comprimen-
to. Localizado no Centro, livre de enchentes, 
financiável, pode ser desmembrado em 2 
lotes. Fone: 47 8907-8010 ou 8479-1799.

LOTE CAMPO D’ ÁGUA VERDE – Próximo a Fune-
rária Mão Amiga, 300m da Av. Expedicionários, 
todo murado, documentação toda em dia. Valor: 
R$ 59 mil. Fone: 47 3624-2763 ou 8407-4724.

VENDE-SE ESTOQUE DE ROUPAS USADAS – 
Para brechó. Fone: 8859-7553.

VENDE-SE SHIH TZU MACHO COM 75 DIAS – 
Já vacinado, com 1ª dose, importado. Fone: 
3622-3069.

1 RACK E 1 ANTENA PARABÓLICA – Fone: 
9955-9489.

ACORDEON 120 BAIXO TODESCHINI SUPER 
06 – Fone: 9996-6388, falar c/ Júlio.

X-BOX + KNEQUIT + CONTROLE SEM FIO - 
Fone: 3622-4241 ou 9645-1401.

COMPUTADOR POSITIVO – Fone: 9268-6368. 
Valor: R$ 800.

ALTO DAS PALMEIRAS – Casa de alvenaria 
de alto padrão, na rua Duque de Caxias, 
medindo 280m², terreno com 800m². Fone: 
47 9115-3957.

CAMPINA DOS RIBEIROS – 165,3 alqueires, 
100% documentado, excelente para cultivo 
de erva-mate, criação de gado ou para 
reserva legal. Valor: R$ 1,400 milhão. Fone: 
3622-0767 ou 8432-0680 (Tim).

RIO BONITO / BELA VISTA DO TOLDO – Vende-
-se 7,5 alqueires sendo 1  com eucalipto de 6 
anos e 4,5 pronto para plantar. Valor: R$ 187,5 
mil, aceita carro ou casa em Canoinhas. Fone: 
3622-0767 ou 8432-0680 (Tim) Amadeus.

APARTAMENTO EM BOMBINHAS – Para tem-
porada, próximo da praia. Fone: 9956-9946.

SALA COMERCIAL – Na rua Paula Pereira,1001 
centro, 45m² (térreo). Valor: R$ 890. Fone: 
3622-0764 ou 8432-0680 (Tim) falar c/ 
Amadeus.

COMPRO CERCA DE FERRO – Pequena. Fone: 
3622-4754 falar c/ Eneida ou 3623-5130, 
falar c/ Michel.

EXCELENTE OPORTUNIDADE DE NEGÓCIO - 
Vendo duas camas elásticas de 3,70 metros, 
uma cama foi montada apenas duas vezes, 
mais uma cama de 4,30 metros, uma piscina 
de bolinha 2x2 com 2000 bolinhas, um es-
corregador grande, todos semi-novos. Fone: 
3624-0051 (após às 18 horas) ou 9139-2870 
(qualquer horário).

FOGÃO A GÁS – Estilo fogão à lenha. Valor: 
R$ 150. Fone: 47 9115-3957.

FILHOTES DE PINSCHER Nº 2 – Fone: 3627-
2308. Valor: R$ 150.

FILHOTES DE LABRADOR – Cor caramelo. 
Valor: R$ 250. Fone: 9673-8714. 
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à Casa de alvenaria com 120,00 
m² e terreno com 600,00 m². Rua 
Ernesto Koch nº 430 – Alto das 
Palmeiras. Valor: R$ 200.000,00.

à Sobrado (02,03,04) com 2 
quartos, 1 suíte com sacada, sala, 
copa, cozinha, banheiro, lavande-
ria, churrasqueira e garagem. Rua 
Estanislau Schivinski – Alto das 
Palmeiras (próximo ao supermer-
cado Steidel). 
Valor: R$ 195.000,00.

à Casa de alvenaria com 85,77 
e terreno com 175,92 m².Rua 
Antonio liller – Alto das Palmeiras. 
Valor: R$ 160.000,00.

à Casa de alvenaria em constru-

ção com aproximadamente 58,00 
m², mais uma casa  mista com 
aproximadamente 190,00 m² e 
terreno com 646,40 m². Rua Saulo 
de Carvalho – Jardim Esperança. 
Valor: R$ 200.000,00.

à CTerreno urbano com 530,00 
m² contendo 2 casas de madeira. 
Rua João Tomachitz – Tricolin. 
Valor: R$ 132.000,00. 

à  Terreno urbano com 286,00 
m². Rua João Noemberg  – Mar-
cilio Dias. Valor: R$ 27.000,00.

à Terreno urbano com 360,00 m² 
localizado na rua Candido Freitas 
- Alto das Palmeiras. 
Valor: R$ 60.000,00.

PUNTO 1.8 HLX AN 2009 - preto, completo. 
Valor: R$ 27,5 mil. Fone: 9102-8751.

CAMINHÃO MB 1214C ANO 1997 – Com 
baú de 6m. Fone: 3624-0100 ou 8835-1588.

CAMINHÃO MERCEDES BENZ MARCA 1929 – 
Todo reformado, pneus em ótimo estado. Valor: 
R$ 70 mil. Fone: 8868-9260.

YAMAHA YBR FACTOR ANO 2008/09 – Cor 
azul e cinza, com apenas 34 mil km. Valor: R$ 
3,5 mil. Fone: 47 9656-1501 ou 9118-0246.

STILO 1.8, ANO 2005 - Prata, 4 portas, dir. elé-
trica. Valor: R$ 22 mil. Fone: (47) 9607-9571.

CELTA SUPER - Branco, 2 portas, ano 2005, 
documentação 2015 paga, ar quente, som e 
alarme. Valor: R$ 13,5 mil. Fone: 9919-0301, 
falar com Adilson. 

PALIO YOUNG FIRE ANO 2002 – 4 portas. Valor: 
R$ 11,8 mil. Fone: 3622-5338 ou 9986-2945.

VENDO OU TROCO CHEVET ANO 82 – Por 
moto. Fone: 8466-2390.

CARRETINHA PARA CARRO - Capacidade de 
450 Kg, para 1 cavalo. Valor a combinar. Fone: 
(47)8839-6190.

Veículos

CARROS

MOTOS

DIVERSOSCAMINHÃO/TRATOR

SAVEIRO 95 - Motor AP 1.8, em excelente 
estado. Valor: R$ 10,8 mil. Fone: 9243-1514.

VENDE-SE OU TROCA-SE CAMINHÃO 
MERCEDES 1113 ANO 1971 – Trucado, 
turbinado, cor azul com carroceria. Fone: 
47 3623-0335.

SIENA EL 2011 - Estado de 0 Km com apenas 
16 mil Km, vidro elétrico, direção hidráulica, 
som, computador de bordo e alarme. Valor: 
R$ 30 mil. Fone: 3622-2911.

FIESTA ANO 98 – Em bom estado. Valor: R$ 
7,5 mil. Fone: 3622-6304.

UNO SMART 2001 – Com ar condicionado 
gelando, trava elétrica, alarme, ar quente, 
limpador e desembaçador, som Pioneer, cor 
azul. Valor: R$ 9,2 mil, aceito troca. Fone: 
9123-7678.

CG 150 ES - Ano 2009, 28.000 km, com bagagei-
ro. Valor: R$ 3,8 mil. Fone: 9105-2411, com Celso.

CAMINHÃO AGRALE - Ano 90, baú, motor 
MWM 4c novo, documento ok, bom de pneus, 
bom para fretes e entregas. Fone: 9154-4166 
ou 3622-1337.

CARRETA PARA BARCO DE 5 METROS – Em-
placamento em dia, nova e barco de fibra 
de quatro metros emborrachado. Valor: R$ 
5 mil. Fone: 3622-7622, falar c/ Celso Feskiu 
após às 18 horas. 

GOL G4 1.0 ANO 2007 – Cor branca, 4 portas, 
ar quente, vidro e trava elétrica, alarme, 
limpador e desembaçador traseiro, carro 
impecável. Valor: R$ 17,5 mil. Fone: 3624-
1273, falar c/ Wilmar.

UNO MILI 1.0 ANO 2005 - segundo dono com 
manual, nota fiscal de fabrica, cor prata. Valor: 
R$ 11 mil. Fone: (47) 9961-3727, falar c/ Helder.

PALIO 2003 – 4 portas, completo. Valor: R$ 
12,9 mil, aceita-se troca. Fone: 8440-4618 / 
9933-8054 ou 9272-2696.

PNEU BRIDGESTONE – Modelo R297, medi-
das 295 x 80 x 22,5. Valor: R$ 1,2 mil. Fone: 
9687-4367.

ASTRA ANO 2000 – Completo. Valor: R$ 18 
mil. Fone: 8849-8013 ou 3622-2578.

RENAULT/MEGANE GRAND TOUR 2013 – Cor 
branca, 40 mil/km, rodas esportivas R17, doc. 
2014 pago. Ótima oportunidade. Valor: R$ 42 
mil. Fone: (47) 8877-2827.

VECTRA ANO 97 – Rodas esportivas aro 15, 
vidros e travas elétricas, cor prata 4 portas, 
4 pneus novos. Valor: R$ 10 mil. Fone: 9669-
8684 ou 8899-3801.

MOTOR DE POUPA EVIRUDE 15 HP – E um 
motor de poupa Suzuki 30 HP. Fone: 3622-
4048 ou 9996-5430.

COLHEITADEIRA MF 3640 – Com plataforma 
de milho e soja ano 83, aceita-se proposta. 
Fone: 9621-6663 ou 9941-0728.

JOGO DE RODAS ARO 14 – Esportivas de liga 
leve, com pneus em meia vida. Valor: R$ 750. 
Fone: 47 9930-5833.

FORD ESCORT ANO 98 – 4 portas, vidro e trava 
elétrica, direção hidráulica, ar condicionado, 
pneus novos. Carro totalmente revisado, 2º 
dono, 95 mil km, original. Valor: R$ 8,5 mil. 
Fone: 9176 – 8380.

CAMINHÃO MERCEDES 608 - Baú, ano 79, 
excelente estado, motor e caixa revisado, 
com freio estacionário. Valor: R$ 27 mil, 
aceito troca por veículo de menor valor. Fone: 
3653-2677 ou 9243-1514. 

HONDA BIZ C 100 ANO 2003 – Cor preta, 
com apenas 26 mil km, impecável. Valor: R$ 
2,4 mil. Fone: 47 9656-1501 ou 9118-0246.

FIAT/PUNTO ESSENCE 1.6 16V ANO 2011/11 
- Cinza, 33000km, aros liga leve 16”, completa-
ço. Impecável! Tabela Fipe (sem troca). Fone: 
3622-0177 ou 9942-7377. 

UNO WAY ANO 2006 – 4 portas, cor vermelho. 
Valor: R$ 14 mil. Fone: 9634-3076 ou 9173-1156.

FUSCA ANO 71 – Conservado. Valor: R$ 4,5 
mil. Fone: 3627-2439, falar c/ Marcos.

AGILE LT ANO 2013 – Com 24 mil Km, cor 
preto, único dono. Valor: R$ 32,5 mil, abaixo 
da tabela. Fone: 8851-4646 ou 3622-3368.

GOL ANO 99 – Motor novo, caixa nova, 
pintura nova, documentação em dia. Valor: 
R$ 8,5 mil. Fone: 9748-7897 ou 3622-8730, 
falar c/ André.

GOL QUADRADO ANO 1990 – Motor AP 1.8, 
cor marrom. Valor: R$ 4 mil à vista, sem troca. 
Fone: 8817-7595, falar c/ Eder.

FORD FIESTA ANO 2001 – Cor vermelho. Valor: 
R$ 8,8 mil. Fone: 9216-9297 ou 9700-1857.

JOGO DE RODAS DE FERRO ARO 13 - Original 
do Gol G4. Valor: R$ 150. Fone: 8894-1379.

TRICICLO 2009 AP 1.8  - Documentado para 
3 pessoas, freio a disco, 5.000 km, exemplar 
exclusivo. Valor: R$ 29,9 mil - aceito troca. 
Fotos por email. du_scheck@yahoo.com.br. 
Fone: 3642-6103, com Rubens.

KASINSKI MIRAGE 150 - Ano 2011. Valor: 
R$ 4,5 mil. Fone: 3623-4226, com Aristides.

SANDERO 1.6 / 2009 - Vermelho, ótimo 
estado, 2º dono, documentação OK (mês 7). 
Valor a combinar. Fones: 3622-1242 / Claro 
8851-9244 / Tim 9985-0989.

BRASÍLIA 1975 - Valor: R$ 1 mil. Fone: 
9176-8380.

ESCORT GHIA 1.8 ANO 89 - Vende-se ou troca-
-se por moto 125. Fone: 8440-5130.

SCANIA 112 - Faixa cinza, carreta graneleiro, 
com porta container. Fone: 9617-4354, falar 
com Paulo.

SANDERO 1.6 ANO 2011 COMPLETO – Com 
som, vermelho. Valor: R$ 25,5 mil. Fone: 
3624-1293 ou 8482-9319.

UNO FIRE 2004 - 2 portas, branco, ótimo 
estado. Valor: R$ 9,9 mil. Fone: 9975-1799, 
tratar com Dona Hilda.

PALIO FIRE - ano 2003, impecável de tudo, 
baixa quilometragem. Valor: R$ 12,5 mil. 
Fone: 8852-8040.

ASTRA HATCH ANO 2000 - Verde metálico 
escuro, carro original em ótimo estado em 
tudo. Valor: R$ 15,5 mil. Fone: 9106-4948.

STRADA TREKING 1.4 CE - Ano 2010,  DH, 
AQ. Valor: R$ 28,2 mil (Tabela Fipe). Fone: 
8853-8455, 9902-9823 ou 9144-5425.

PROCURO PESSOA INTERESSADA EM 
ASSUMIR FINANCIAMENTO DE MOTO, 
transferindo a dívida ou por promissórias 
registradas. Quem estiver interessado, favor 
entrar em contato pelo e-mail: 
lipe_buenos3@hotmail.com. 

STRADA WORKING 1.4 - Cabine dupla, ano 
2010, cor vermelha Alpine, 65 mil Km, com 
vidros e travas elétricas, dir. hidráulica e ar 
quente. Valor: R$ 32,9 mil. Fone: 3622-1439.

PALIO EDX 97 1.0  - 4 portas, vidros elétricos, 
alarme, ar quente, limpador e desembaçador 
traseiro, muito conservado, 2 pneus novos, 
vale à pena conferir. Valor: R$ 8,9 mil, Fipe é 
de R$ 9,2 mil. Fone: 8410-2739.

BLAZER DLX ANO 1998 – Diesel, cor branca. 
Fone: 47 3623-0335.

VENDE-SE OU TROCA-SE FAN 125 ANO 2010 
– Por uma Biz 2010, com partida. Fone: 3622-
0331 ou 9990-2341, falar c/ Matilde.

GOL ANO 98 – Cor verde. Valor: R$ 6 mil. 
Fone: 3622-4148.

CARAVAN COMODORO ANO 1985 – 4 cilin-
dros. Fone: 47 3623-0335.

FIAT UNO WAY 2010 - 2 portas, cinza. Valor: 
R$ 17 mil. Fone: 3622-8273.

UNO MILLE EX ANO 1998 – Fone: 3623-0335.

GOL ANO 91 – Em ótimo estado. Fone: 
9129-9573.

UNO ECONOMY 2012 - Branco, 2 portas. 
Valor: R$ 17,5 mil. Fone: 3622-8273.

TRATOR MASSEY FERGUSON 50X – Valor: R$ 
10 mil. Fone: (47) 3627-2041.

GOL G4 ANO 2011 – Cor branco. Valor: R$ 18 
mil. Fone: 8812-7643.

GOL TREND G5 - 2009, trava e vidro elétrico, 
alarme, direção hidráulica, pneu e bateria 
nova, na garantia. Carro em perfeito estado. 
Troco por carro de menor valor (ano 2002, 
2003, 2004). Fone: 3622-6974.

PALIO FIRE ECONOMY 1.0 ANO 2011/12 – 2 
portas, cor preto, completo, abs, air-bag, roda 
de liga leve, farol de neblina. Valor : R$ 22 mil.
Fone: 3622-0339 ou 9105-7023 (Vivo).

SAVEIRO ANO 98 1.6 CL – Com injeção. Valor 
a combinar. Fone: 47 9169-5093 ou 48 9803-
1063, falar c/ Marcelo.

PALIO ATTRACTIVE 1.0 - Ano 2013, cor pre-
ta, DH, Ar Q, Vidro Eletrico, Trava Eletrica, 
50 mil Km, 4 pneus novos. Valor R$ 28 mil 
(Tabela Fipe). Só vendo. Fone: 8862-4907 
ou 3622-4432.

CELTA ANO 2005 – Cor branco. Fone: 9919-
0301.

UNO WAY ANO 2006 – 4 portas, cor verme-
lha. Valor: R$ 13,5 mil. Fone: 8843-0732 ou 
9634-3076.

TRATOR VALMET ANO 83 – Ótimo estado 
de conservação, revisado. Valor a combinar. 
Fone: 47 9644-7729 ou 9114-6193

FORD KA PRETO ANO 2005 - Está financiado 
em 48 vezes e já foi pago 15 prestações e dado 
uma entrada nele de 5 mil. Aceito moto na 
troca. Fone: 9689-2067, falar c/ Gilson, em 
horário comercial. GPS PRO-XR – Com antena, sem coletor. Va-

lor: R$ 5 mil. Fone: 3622-0767 ou 8432-0680 
(Tim), falar c/ Amadeus.

CAIXAS DE SOM PROFISSIONAL – Valor 
especial. Fone: 47 9115-3957.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



24 VARIEDADES CORREIO DO NORTECANOINHAS, 17 DE OUTUBRO DE 2014Enfoque

1º ANINHO

  

17 DE OUTUBRO
Antonio Sergio Pereira 

Tormena
João Paulo Grosskopf

Egon Bottemberg
Hilda Dias Ribeiro

Laura Elizio de Lima
Jenifer Ap. de Oliveira

Carmen Regina Pangratz
Terezinha da Silva

Amarildo Rodrigues
Renan Rank

18 DE OUTUBRO
Wilmar Leandro Gonçalves 

Irineu Osni Brey
Valdemar Zielinski
Pedro Schnaider

Maria Francisca Corrêa Hollen
Tereza Tananuska

Anderson Gomes dos Santos
Aldo Sigmar Kruguer
Dorvalino Alves Elias

Jaqueline Ap. Mello de Lima 
Becker

19 DE OUTUBRO
Rafael Alves

Anizia Schumacher
Rafaeli Soeck

Fernando Shelbauer
Dilce Aparecida Furst da Maia

Carlos Henrique Rodrigues
Cristiane Manueli Fua de Lima 

Todt
Walmir de Assis Chagas
Adolar Pedro  Konopka

Ana Cristina Paulo

20 DE OUTUBRO
Gustavo Henrique Schutt

Anita Ribeiro
Sueli Lapishiski

Maria Ap. Pereira Ferreira
Zilda Nancy Linzmeier
Andrieli Luciana Kessin

Juliete Kotarski
Eraldo Aguiar Gonçalves Jr

Terezinha de Brito dos Santos
Gilvane Iarrocheski

Marcia Vieira de Lima Mathias
Ingrid Beatriz Sorg dos Passos

Kamila Pontarolo

21 DE OUTUBRO
Ester Straube

Osvaldo Shimidt
Maria Ersuli Laatsch

Silvia Aparecida Koman 
Paskoski

Waltrudes Sibovicz Pucci
Lucas Moreira
Edinei Marros

22 DE OUTUBRO
Maria Marili Posonski

Marlene Mello
Gilberto Marques Santos

leila correa Auerbach
Francisco Haag

Osni Brun
Eneida Michel de Almeida

Denise Tischler

23 DE OUTUBRO
Gabriela Hirt

Bruno Bueno de Oliveira
Marciana Henke

Elisa Terezinha Maidel
Marli Michel Sorg

Edenilse Ap. Becker Pinheiro

ANIVERSARIANTES

PARABÉNS

IRINEÓPOLIS

Comemorou idade nova  no dia 
13,  Luciani Schmidt de Souza. 
“Que Deus abençoe seu caminho 
com muita paz, saúde e amor.” 
Quem deseja sua felicidade são 
seu esposo Carlos e seu filho Rian. 
Mil beijos!

Quem esteve de aniversário no dia 12 foi Sirlei Leite. “Feliz aniversário! 
Saúde, paz e  que Deus continue guiando seus passos.” Com carinho de 
seu esposo Altavir e seus filhos Beatriz, Débora e Reinaldo e de toda a 
sua família. Felicidades!

A princesa Ana Rita junto com seus pais Ana Cristina e Marciano Paulo,  
família e  amigos comemorou seu 1º aninho com uma linda festa. “Te 
amamos muito, Ana Rita!”

Amanhã, quem assopra velinhas é 
a lindinha Nicolly. Parabéns, filha, 
pelos seus 4 aninhos! Parabéns 
pela beleza que você espalha por 
onde passa. Te amamos!” Seus 
pais Noeli e Adilson e seus irmãos, 
Willian e Gustavo.Tamires Kurpiel assoprou velinhas 

ontem e recebe o carinho de seus 
tios Adriana e Adir e os primos 
Rayane e Alisson. “Parabéns por 
este dia tão especial. Um feliz 
aniversário, muita paz, alegria e 
saúde!”

Parabéns para o garotinho Otávio 
Ferreira Vaz que neste domingo, 
comemora seus 3 aninhos. Um 
feliz aniversário cheio de alegrias, 
com muita saúde e paz. Mil bei-
jos, de sua mãe Eliane e demais 
familiares.

Ainda em festa, o lar do jovem casal, Silvia e Gilmar Schwetler, com a 
chegada do primogênito, Gael Schwetler, dia 27 de setembro, no Hos-
pital Maternidade de União da Vitória-PR. Parabéns aos orgulhosos e 

felizes pais do pequeno Gael, com votos de vida longa e felicidade.
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FELICIDADES

Wilson e Sônia Bayerl comemoraram na terça-feira, 
14, 25 anos de casados. “Parabéns pelas Bodas de 
Prata e que a vida possa trazer para vocês toda 
felicidade que até agora conseguiram juntos.” Com 
carinho, de seus filhos Carol, Deisi, Suzane e Eduar-
do, do neto Anthony e de todos os seus familiares.

BODAS DE PRATA

Hoje, Carmen Regina Pangratz, 
diretora do jornal Correio do Norte 
comemora idade nova. “Reflexões, 
alegrias, surpresas, amigos, amor 
e felicidades para sempre. É isso 
que te desejamos nesse dia tão 
especial. Feliz aniversário!” São os 
votos de toda a sua equipe.

Gabrielli Calistro de Oliveira com-
pletou 14 anos no dia 12. “Que seus 
dias sejam repletos de realizações e 
conquistas. Que Deus esteja sempre 
presente em tua vida lhe abençoando 
e lhe fazendo muito feliz!” Com cari-
nho, de sua mãe, sua irmã e demais 
familiares que tanto te amam.

Parabéns pela passagem de seu  
aniversário ontem. “É muito bom 
estar ao seu lado, poder come-
morar e fazer parte de sua vida. 
A cada ano que passa, agradeço 
a Deus por dividir a minha vida 
com você e peço que lhe conceda 
muitos anos de vida e realize todos 
os seus sonhos. Felicidades!” São 
os votos de sua esposa Angélica, 
seus filhos Ellen, Evelin e Gustavo. 
“Te amamos!”

Parabéns à vovó Terezinha da Silva 
que hoje colhe mais uma rosa em 
seu jardim. “Hoje não é um dia 
como os demais, ele se destaca 
porque é o dia que Deus lhe trou-
xe ao mundo. Que neste dia você 
confie na esperança, pois acredito 
que sua força de vencer sairá para 
tornar realidade trazendo a sua 
vida sucessos e alegrias por ver 
seus sonhos. Feliz aniversário!” 
De seus netos Jean, Jéssica, Laris-
sa, Júnior, Luiz e Júlia, seus filhos 
Zeca e Vande, suas noras Dina e 
Bernadete. “Deus lhe abençõe!”

Comemorou idade nova na quarta-feira, 15, Eraldo 
Júnior. “Feliz aniversário, meu amor! Que todos os teus 
sonhos se realizem e você continue sendo esse homem 
maravilhoso que você é. Obrigado por me fazer tão 
feliz! Parabéns! Te amo muito!” São os desejos de sua 
namorada Fernanda Gapski.

Comemorou no dia 15, 48 anos de feliz união 
conjugal, o querido casal Natália e Antônio Pereira 
Coutinho. “O amor é a melhor música na partitura 
da vida. Sem ele, você será um eterno desafinado. 
Há alguma coisa mais parecida que o nosso rosto, 
é a nossa fisionomia, é o nosso sorriso. Tudo na 
vida, a vida toda nos ensina a ser melhores, dia 
após dia. São as lições da vida.” Felicidades!

Lourival Pedro Bonetti Jungles aniversariou no 
dia 14. “Você é essencial em nossas vidas! Te 
amamos para sempre!” De sua esposa e seu 
filho Pablo.

A princesinha Natalia 
Mariah Vaz fez aniversá-
rio ontem. “Que Deus te 
abençoe e te faça muito 
feliz! Parabéns, filha!” São 
os desejos de seus pais, 
avós e familiares.
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Outros tempos
Em foto de Egon 
Thiem, entre 1974 
e 1975, no estádio 
municipal, parte 
dos integrantes da 
Banda do Colégio 
Comercial de 
Canoinhas (da esq. 
para a dir.): Maurício 
Eskudlark,  Wilson 
dos Santos, Robson 
Jarschel, Alfeu Witt, 
Wilmar Godoy, Egon 
Franz e Rafael (?). 
Witt gentilmente 
colaborou nas 
informações. 

PUBLICADO EM 10 DE OUTUBRO DE 1964

Há 50 anos
Notas 

Esparsas

- O presidente da Associação 
Comercial e Industrial de 
Canoinhas, Sr. Luiz Fernando 
Freitas, participou em Join-
ville, de uma reunião classe, 
onde também esteve presen-
te o Dr. Paulo K. Bornhausen, 
Diretor da Carteira de Cre-
dito do Banco do Brasil. Na 
oportunidade foi tratado da 

ampliação do crédito do nos-
so Banco oficial para região 
norte catarinense.
- Esteve em Florianópolis, 
tendo retornado terça-feira 
ultima, o Cap. Rogério Schi-
midt que, na capital, repre-
sentou o Santa Cruz S.C., o 
Botafogo S.C. e também a 
Liga Esportiva Canoinhense 
em importante reunião da 
Federação Catarinense de 
Futebol.
- Encontra-se em nossa ci-
dade gozando suas férias 
regulamentares o MM. Juiz 

Dr. José Pedro Mendes de 
Almeida, titular de uma das 
Varas da comarca de Lages e 
aqui muito relacionado.
- O Sr. Erasmo de Andrade, 
vem de ser transferido, a pe-
dido, para a agencia do Banco 
do Brasil de Cruz Alta, no Rio 
Grande do Sul.
-Finalmente amanhã, na coli-
na histórica de Santa Cruz, a 
primeira grande festa em prol 
da construção, ali, da Igreja 
de Nossa Senhora de Fátima, 
antiga e justa aspiração dos 
habitantes daquele bairro.

l Hildegard Thiem, 84 
anos, faleceu no dia 15 e foi 
sepultada ontem. Hildegard 
lecionou por 30 anos, passou 
pelo Colégio Sagrado Coração 
de Jesus, Colégio Comercial, 
foi aluna, professora e diretora 
do Colégio Almirante Barroso. 
Deixa familiares e amigos.

l Lucia da Silva Liss, 49 
anos, faleceu no dia 14 e foi 
sepultada no cemitério da lo-
calidade de Rio da Areia - São 
Miguel. Deixa filhos e netos.

l Eugenia Wypych, 73 
anos, faleceu no dia 14 e foi 
sepultada no dia 15 no Cemi-
tério Municipal de Canoinhas.

l Alvino dos Santos Cor-
rea, 78 anos, faleceu no dia 12 
e foi sepultado no cemitério de 

São João do Itapiruí.

l João Ferraz Afonso, 84 
anos, faleceu no dia 11 e foi 
sepultado no cemitério da lo-
calidade de Serra do Lucindo, 
em Bela Vista do Toldo.

l Maria Pires de Castro, 
77 anos, faleceu no dia 10 e 
foi sepultada no cemitério da 
localidade de Rodeio Grande, 
em Monte Castelo.

l José Alves da Silva, 
73 anos, faleceu no dia 8 e 
foi sepultado no cemitério da 
localidade de Paula Pereira.

l Leonardo Schimiski, 
55 anos, faleceu no dia 7 e 
foi sepultado no cemitério de 
Major Vieira.

l Ignacio Mileske, 82 anos, 
faleceu no dia 7 e foi sepultada 
na cidade de São Bento do Sul.

l Paulina Alves de Olivei-
ra,  80 anos, faleceu no dia 7 e 
foi sepultada no cemitério de 
Major Vieira.

ANDRÉ PAZDA 
FERREIRA BONETE

“Há tempo de nascer e tempo de morrer, 
tempo de plantar e arrancar o que plantou.” 
(Eclesiastes 3, 2).

Uma semente divina brotou e cresceu, se fez 
presente entre nós. Plantou e 
colheu, sim colheu, o senti-

mento mais nobre: o amor.
O céu está em festa com a sua 

chegada, imaginamos que os anjos estão 
tocando trombetas e você a sua guitarra. 

E agora, ao lado de Deus, é a luz mais 
brilhante no céu.
Agradecemos a Deus por você André, 
ter feito parte de nossas vidas aqui na 
terra e ficará para sempre em nossos 
corações.

Com amor eterno... saudades 
de seus pais, irmão, familiares e amigos.

AGRADECIMENTO
A família do jovem ANDRÉ PAZDA FERREIRA BONETE, 
ainda sensibilizada com o seu falecimento precoce, agradece 
a todos os parentes e amigos, que de uma forma ou de outra 
lhes confortaram nesse momento tão difícil e a todas as mani-
festações de carinho expressadas. Externamos a nossa mais 
profunda gratidão a todos que compareceram para o último 
adeus. A todos, o nosso muito obrigado.
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Esportes

MWV Rigesa 
vence modalidade 
Bocha Trio

JOGOS DO SESI

Canoinhas

Aconteceu no sábado, 11, na 
Cancha do Estádio Municipal, a 
modalidade Bocha Trio Masculina 
dos Jogos do Sesi 2014.

Com a desistência antecipada 
da Lavrasul e o não compare-
cimento do trio da Fuck S/A, a 
modalidade foi disputada entre 
as duas equipes da MWV Rigesa. 
No final, após bons lances na par-
tida, a equipe da MWV Rigesa-B 
formada por Fernando Kmita, 
Maciel Kmita e João de Lima 
venceram a MWV Rigesa-A dos 
atletas Sérgio Gapski, Adenilso 
Rauen e André de Farias por 
12 a 5.

DONA ISABEL!
Trabalhos 100% garantidos feitos na sua presença.

Se você está com problemas no seu comércio ou 
lavouras, caminhos trancados, saúde de ordem 

espiritual, impotência sexual, você pensa que nada 
dá certo em sua vida sen-

timental.

Não se desanime!

Marque uma consulta e 
esclareça suas dúvidas!

Pagamento após 
resultados

Em casa, CAC perde 
para o líder da Série B

FUTEBOL

Canoinhas

O penúltimo desafio do Ca-
noinhas Atlético Clube (CAC) 
serviu para a equipe colecionar 
mais uma derrota na série B 
do Campeonato Catarinense. 
Contra o líder da competição, o 
Camboriú, a equipe canoinhen-
se perdeu de um a zero, com 
um gol de Josnei, aos 19 min do 
primeiro tempo.

O jogo aconteceu na noite 
de sábado, 11, no Ditão.

TÊNIS

A canoinhense Ana Julia de Aguiar Sbalchieiro 
conquistou o título da categoria 12 anos – que é 
nacional – da Copa Santa Catarina de Tênis no 
sábado, 10, em Itajaí. Ela disputou a final contra 

a paulista Mirella Araújo. Dessa forma, ela está no topo do 
ranking catarinense da categoria.

Com a derrota, o CAC 
luta agora para se manter na 
série B do Catarinense em 
2015. Para tanto, precisa tor-
cer pela derrota do Caçador, 
que enfrenta o Internacional 
no domingo. Apenas uma 
equipe desce para a Série C 
neste ano. Ainda que o Ca-
çador perca, o CAC precisa 
ao menos empatar com o 
Guarani, último desafio da 
competição no domingo, 19, 
às 16h, no Estádio Ditão, em 
Canoinhas.

Dessa forma, além do título, 
a empresa MWV Rigesa con-
quistou a vaga para participar da 

Fase Regional dos Jogos do Sesi 
que acontecem nos dias 8 e 9 de 
novembro, em São Bento do Sul.

Premiação da Bocha Masculina

FERNANDO HENRIQUE MAYER/DIVULGAÇÃO

IRINEÓPOLIS
9274-2051 (VIVO)

8885-8719 (CLARO)
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Stern-Eth MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

e-mail:  ethzie@gmail.com

BODAS FRANCINE E DAVI

Aconteceu no dia 11 DE OUTUBRO o casamento de FRANCINE SILVA e DAVI RAUEN, com cerimônia religiosa na MATRIZ 
CRISTO REI e recepção no CANOINHAS TÊNIS CLUBE - SEDE SOCIAL.

SOLANGE E 
CRISTIANO

Neste sábado, 
acontece o casamento 

de SOLANGE 
FERREIRA e
 CRISTIANO 

BOCKOR com 
cerimônia religiosa e 
recepção na AREP. A 

noiva é filha de Miguel 
e Romilda Ferreira e o 

noivo de Lauro e 
Tereza Bockor. 

Parabéns!!!

BODAS 
DE RENDA

O casal 
WILSON e 
VIVIANE 

PEREIRA 
completou 13 

anos de casados 
no dia 13 de 

outubro. 
Felicidades!!!

A noiva é filha de Rafael Mirando e Sônia (Zattar) da Silva e o noivo dos sempre presentes Gilberto Fernando Rauen e Marli de 
Lourdes (Padilha) Rauen. O casamento de Francine e Davi foi marcado pela emoção e pelo amor contagiante dos noivos lindos, 
apaixonados e felizes. Aos queridos noivos Francine e Davi, meu carinho e desejo de felicidades. Nas lentes: de Lele Fuck o registro.

Parabéns!!!
O abraço da coluna 
vai para...
* PAULA WENDT aniversariante 
do dia 17 de outubro.
* KÁTIA (KAWA) DAVET que 
festeja seu aniversário dia 18 de 
outubro.
* HELGA BACH que recebe nosso 
abraço no dia 19 outubro.
* MONYRA GUTTERVIL CUBAS 
que no dia 20 de outubro 
comemora seu aniversário.

Túnel do Tempo
Neste sábado, 3ª edição do Túnel 
do Tempo, de Wilson Ludka, na 
SBO.
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Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

EXPLICAÇÕES IMPORTANTES
As pessoas formulam perguntas sobre as difi-
culdades encontradas no idioma e nem sempre 
recebem a informação correta.

1. PROCEDER UM LEVANTAMENTO OU PROCE-
DER A UM LEVANTAMENTO? 
Explicação: O verbo “proceder”, significando 
“efetuar”, “realizar”, exige a preposição “a”. 
Exemplos: Procedemos a um levantamento da 
situação. Procedeu-se ao inventário dos obje-
tos. O inquérito a que procedemos alcançou 
seu objetivo.

2. PROIBIDA ENTRADA OU PROIBIDO ENTRADA? 
Explicação: o termo “proibido” será variável, 
quando a palavra a que ele se refere estiver 
determinada. Exemplos: Proibida a entrada! A 
entrada é proibida. Proibida a passagem. Esta 
passagem é proibida. 
Fora disso, porém, o termo “proibido” fica, inva-
riavelmente, no masculino. Exemplos: Proibido 
entrada! Entrada proibido. Proibido passagem. 
Passagem proibido.

3. QUAL DE VÓS QUEREIS ENTRAR OU QUAL DE 
VÓS QUER ENTRAR? 

Explicação: Ao empregarmos a expressão “qual 
de vós”, devemos ficar atentos ao termo “qual”. 
Se esse termo estiver no singular, o verbo será 
obrigado a concordar com ele. Exemplo: Qual de 
vós quer entrar?
Todavia, se o termo “qual” estiver no plural, o 
verbo poderá concordar com esse termo ou 
com o complemento “vós”. Exemplos: Quais de 
vós querem entrar? Quais de vós quereis entrar?

4. QUERER E QUERER BEM. 
Explicação: O verbo “querer”, no sentido de 
“querer bem”, “estimar”, exige a preposição “a”. 
Exemplo: Quero muito aos meus pais. 
Caso se trate de 3ª. pessoa, o pronome a utilizar 
deverá ser “lhe” (“lhes”). Exemplo: Quero-lhe de 
todo o meu coração. 

Fora do conceito anterior, porém, o verbo “que-
rer” não exige preposição, e os pronomes a 
utilizar deverão ser “o”, “a”, “os”, “as”. Exemplos: 
Não quero o livro: está desatualizado. Retire os 
livros desse lugar: não os quero aqui.

Até a próxima edição com mais novidades. 
Boa semana!   

JOVENS
Quem é jovem? Eu, você e mais alguém. Então 
vamos colaborar com os jovens marcando nos-
sa presença no Encontro da Juventude, dia 19, 
no Parque de Exposições aqui em Canoinhas a 
partir das 8 horas. Seja você o que sua consci-
ência ditar que deva ser, dentro dos verdadeiros 
princípios. Não se perturbe com o que a seu 
respeito possam pensar ou dizer aos outros. Os 
juízos de Deus, não lhe perguntaram o que de 
você pensam os seus semelhantes. Julgam-no 
conforme a sua real intenção para o bem ou 
para o mal. Se você pautar a sua conduta de 
vida segundo os caprichos da sociedade em 
que vive, por certo, estará sendo tão hipócrita 
quanto ela. O relógio e o termômetro da sua 
vida têm que ser a sua consciência. Só ela. E aí 
vamos aproveitar oportunidades do tempo. Por 
exemplo, quanto tempo que eu estou vivendo? 
São tantos 75 anos... E você? Quanto tempo de 
casados? 48 anos que completamos na quarta, 
15 de outubro. O tempo é uma realidade em 
que o ser humano está mergulhado e não pode 
escapar. É no tempo que o homem faz história, 
é do tempo e no tempo que o homem se desen-

volve e se conhece. Por isso, não se pode perder 
tempo! Se para alguns tempo é dinheiro, para 
nós cristãos, que acreditamos no Pai, tempo 
é oportunidade! O tempo é oportunidade de 
fazer a diferença naquilo a que nos propomos; 
oportunidade de conhecer melhor uns aos 
outros, nos relacionando com gente de verda-
de; oportunidade de transformar aquilo que 
celebramos em gestos e práticas concretas. Por 
exemplo, dia 15 é comemorado Dia do Mestre 
e Dia do Professor. Professores e alunos, no 
decorrer do aprendizado e do ensinamento, 
nunca proclamem a sua honestidade. Ela não 
é privilégio que se decanta, mas dever que se 
cumpre. Ela é o seu verdadeiro 
documento de identidade. A 
honestidade é a imagem de 
qualquer pessoa que se 
preze.

Macarrão 
de forno fácil
INGREDIENTES
. 150 g de mussarela ralada grossa
. 100 g de queijo de minas ralado 
grosso
. 5 colheres (sopa) de maionese
. 2 tomates sem pele e sem 
sementes picados
. Sal e orégano a gosto
. 500 g de massa curta cozida 
al dente 

MODO DE PREPARO
1.  Em um recipiente misture a mussa-
rela, o queijo, a maionese e o tomate. 

2.  Tempere com o sal e o orégano. 

3.  Envolva a mistura na massa, colo-
que em um refratário untado e leve ao 
forno, preaquecido, a 220 ºC durante 
15 minutos. Sirva quente.

DICA: substitua a mussarela por 
presunto e o queijo de minas 
por queijo parmesão.

RECEITAPoesia
POETA Arcafes

AOS MENTORES
A vasta população pueril

Marchantes com o professor
Orquestram o BE-A-BÁ...

Inspirando o povo lutador.
O jovem molda a vida

Na escola encontra seu mundo
Estimulado pelo orientador

Os ideais conjugam-se...
Estudo sonhos trabalho 

e amor,
O estudante sente firmeza

Pois encontra um amigo no 
professor

O progresso cultural 
transborda

Na fronte deste lidador...
O orientador não desiste
Sua paga é ver o aluno 

vencedor.

As palavras não produzem, 
Numa escola sem Professor

Felicidade, paz e prosperidade 
aos Professores.
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HORÓSCOPO

SEGUNDA - Herval descobre que San-
dra teve alta do hospital. Megan desiste 
de sair com Danilo para sair com Arthur. 
Dorothy afirma a Moreira que Brian precisa 
sofrer um novo choque emocional para 
voltar ao normal. Lara se emociona com 
o desempenho de Tomás no programa 
com Shin. Brian vê Lara e Shin se beijando. 
Gaspar convida Vander e Ludmila para 
apresentar o Parker-Sexo. Brian volta para 
casa. Davi revela a Rita que desconfia que 
Fred roubou o dinheiro do show. Megan e 
Arthur se beijam. Jonas encontra informa-
ções sobre a família que adotou seu filho.
 
TERÇA - VArthur se enfurece com Me-
gan por mentir sobre a cegueira. Herval vai 
à casa de Gláucia procurar Jonas. Arthur 
exige que Megan revele a todos que voltou 
a enxergar. Jonas enfrenta Herval. Danilo 
flagra Sandra em sua casa. Pamela ajuda 
Megan a inventar uma forma de contar 
para Davi que voltou a enxergar. Manuela 
pensa em Davi. Igor pede dinheiro a Fred, 

mas ele desconversa. Herval fala para Pa-
mela que Jonas o agrediu. Jonas confirma 
que Davi é seu filho. Jonas procura Davi 
na Plugar.

QUARTA -  Davi fica transtornado com 
a revelação de Jonas. Dante e Rita confir-
mam a história de Jonas e confessam que 
Herval os convenceu a não contar para 
Davi sobre a adoção. Jonas tira satisfações 
com Herval, e Manuela descobre sobre 
adoção de Davi. Rita fala para Fred que 
Davi o viu com Douglas. Jonas conta para 
Megan que é pai de Davi. Brian vê Shin 
fazer um movimento igual ao de Chang e 
desconfia. Cidão se declara para Dorothy. 
Igor estranha a repentina viagem de Fred. 
Davi vai ao encontro de Herval e exige que 
ele conte por que mentiu.

QUINTA - Herval tenta se explicar para 
Davi. Arthur pensa em Megan. Moreira 
pede para ficar com Dorothy, e ela pensa 
em Cidão. Barata sai de férias com Ludmi-

la, e Elias fica responsável pelo Varejão. 
Jonas e Herval chegam juntos para contar 
a Pamela a verdade sobre Davi. Brian 
comenta com Lara sobre sua desconfian-
ça de que Shin e Chang sejam a mesma 
pessoa. Ernesto e Pamela ficam presos 
na nave Andrômeda, dentro da mansão 
Marra. Herval observa Jonas com os dro-
nes. Megan convida Arthur para sair. Davi 
procura Manuela. Ernesto e Pamela têm 
sua primeira noite de amor.

SEXTA - Davi pede para ficar com Ma-
nuela. A advogada de Jonas avisa que ele 
pode ser deportado e o ex-empresário 
procura Brian. Jonas volta a atender em 
sua barraca de camelô. Davi termina o na-
moro com Megan. Igor se preocupa com o 
sumiço de Fred. Dorothy encontra Pamela 
e Ernesto juntos na nave Andrômeda. Zac 
fica apreensivo com a obsessão de Herval. 
Danusa descobre que Matias mentiu para 
ela. Shin procura Lara após um confronto 
com Chang. Davi vai ao encontro de Jonas.

SEGUNDA - Sandra sugere que Paulo 
e Vitória testem sua compatibilidade 
através do exame de sangue. Diana pede 
a Elísio que Beatriz e Sandra se afastem de 
Paulo. Carlota comenta com Leonor que 
desconfia de que Júlia esteja evolvida na 
morte de Ivan. Dr. Curi diz a Fernando que 
terá de entrar com uma petição para o juiz 
determinar que Beatriz faça o teste de 
paternidade. Paulo faz o exame de sangue 
e avisa a Rafael que em breve descobrirá 
se é pai da Vitória.

TERÇA - Sandra aceita ajudar Pedro a 
fazer com que Vicente conquiste Madale-
na. Beatriz descobre a verdade sobre Jus-
sara e revela a Augusta. Ricardo concorda 
em fazer um desconto para Alessandra 
festejar seu aniversário na discoteca. 
Augusta desconfia de que Pedro e Jussara 

estejam mancomunados. Augusta avisa 
a Pedro que já sabe do plano dele com 
Jussara. Beto chega de viagem e afirma ao 
pai que sabe onde Susana está. 

QUARTA - Beto diz a Fernando que 
Susana está no Rio de Janeiro. Serginho 
conta a Rafael onde Vitória está mo-
rando. Luisa comenta com Ricardo que 
Fernando continua recebendo ligações 
de uma mulher misteriosa. Elísio e Beatriz 
contam que Pedro armou um plano para 
reconquistá-la. Sandra pede que Rafael a 
leve à Boogie Oogie para tirar satisfações 
com Jussara.

QUINTA - Elísio expulsa Pedro de sua 
casa. Sandra invade a Boogie Oogie e 
desmascara Jussara, que é demitida por 
Ricardo. Paulo é avisado pelo médico 

de que Vitória pode ser sua filha. Elísio 
comunica a Augusta que Pedro será 
expulso do exército. Fernando pede a 
Beto que vasculhe a cidade à procura de 
Susana. Sandra avisa a Beatriz que Paulo 
pode ser pai de Vitória, deixando a mãe 
desesperada. Elísio dá a oportunidade 
a Pedro de pedir sua saída do exército. 
Carlota aparece na loja de Vitória para 
falar com Gilda.

SEXTA - Gilda diz a Carlota que não está 
com Fernando e confessa arrependimento 
por ter se envolvido com ele. Paulo dá 
um prazo para Beatriz fazer o exame de 
sangue, ameaçando contar para Vitória. 
Pedro resolve pedir sua saída do exército. 
Carlota recebe uma ligação anônima que 
diz que Ivan não foi para o Marrocos. 
Carlota encontra Susana.

MALHAÇÃO
18h ● Globo

SEGUNDA - Karina ajuda Pedro a se 
livrar de Gael, que está bravo porque o 
menino tentou invadir sua casa. Dandara 
tenta consolar Karina. Jade se decepciona 
com Cobra após dizer que gosta dele. Bian-
ca beija Lírio para provocar Duca. Duca 
conta para Gael que Bianca o viu com Nat. 
Jade afirma a Edgard que está apaixonada 
por Cobra. Duca e Bianca conversam e 
acabam discutindo. Sol mente para sua 
banda sobre Santiago. Cobra vai à casa 
de Jade e a surpreende.  

TERÇA - Edgard pede para Cobra se 
afastar de Jade. Cobra conta para Edgard 
que bateu com o carro. Gael deixa Duca 
treinar com Karina, desde que não conte 
para ela que ele autorizou. Jade flagra Co-
bra tentando roubar sua casa e lhe entrega 
os brincos de brilhante de Lucrécia. João 
comenta com Pedro que Karina pode ser 
sua irmã. Cobra decide devolver os brincos 
para Jade. Lucrécia volta de sua viagem. 

QUARTA - Edgard ajuda Cobra a deixar 
o apartamento sem que Lucrécia o veja. 
Lucrécia conta para Edgard que pode estar 
com um tumor. Gael confirma para Nat 
que Alan está morto. Nat acredita que 
Alan possa estar usando um falso perfil 
em uma rede social.  

QUINTA - Nat desconfia do perfil de 
Scorpio. Duca veste Nat como Alan, e 
Cobra fotografa os dois. Cobra envia as 
fotos que fez de Duca e Nat para Heide-
guer. Bianca chora depois de discutir com 
Duca, e Jade a provoca. João tem uma 
ideia para ajudar Karina e Pedro. Karina 
procura Pedro no local do piquenique. 
Karina, João e Bianca procuram a trilha 
da Pedra do Índio. 

SEXTA - Pedro encontra Karina, João 
e Bianca. Duca leva Nat à Pedra do Índio. 
Bianca e João ouvem Gael falar para Dan-
dara que Karina pode não ser sua filha. 
Duca e Nat descobrem vestígios de um 
acampamento na trilha. Bete, Mari e Jeff 
criticam o figurino e a maquiagem de Sol. 
. Gael flagra Pedro e Karina juntos no local 
do piquenique.

BOOGIE OOGIE 
18h30 ● Globo

GERAÇÃO BRASIL
19h30 ● Globo

IMPÉRIO
21h20 ● Globo

SEGUNDA - Maria Marta e José 
Alfredo fazem um pacto. Cora tenta 
convencer Cristina a ir ao casamento 
de Maria Clara. Maria Ísis começa a 
trabalhar no restaurante de Enrico. 
José Pedro e João Lucas levam Enrico 
para a despedida de solteiro. José 
Alfredo concorda que Maria Marta 
leve Maurílio para o casamento de 
Maria Clara.  

TERÇA - Enrico deixa o hotel e José 
Pedro e João Lucas tentam encontrá-
-lo. Enrico entra em choque. Maria 
Clara se desespera ao ver as imagens 
do noivo. José Alfredo fala com Cláu-
dio e decide procurar Enrico. Beatriz 
decide ir atrás de Enrico no hotel. 
Enrico conversa com Beatriz sobre o 
casamento com Maria Clara.

QUARTA - José Pedro lamenta o 
ocorrido na despedida de solteiro de 
Enrico. Cláudio avisa a José Alfredo 
que Enrico não irá ao casamento. 
Wilson abre um buraco na parede de 
sua cela. Maria Clara se preocupa com 
Enrico. José Alfredo não deixa Maria 
Marta anunciar o cancelamento do 
casamento. Maria Clara decide ir atrás 
de Enrico. 

QUINTA - Maria Clara desiste de se 
casar com Enrico. Enrico decide viajar. 
Antônio manda Vicente servir a comi-
da aos convidados. Todos se comovem 
com o discurso de Maria Clara. Daniel-
le vê Amanda falando com José Pedro 
e se enfurece. Maurílio pede para 
passar a noite com Maria Marta. José 
Alfredo dança com Cristina. Cláudio 
encontra Enrico no hotel.

SEXTA - Cláudio decide fechar o res-
taurante e reabri-lo com outro nome. 
Maurílio surpreende Maria Marta 
com um beijo. José Alfredo dança 
novamente com Cristina e se lembra 
de Eliane. Maria Marta arma para Da-
nielle flagrar José Pedro com Amanda. 
José Alfredo faz um convite para Maria 
Ísis. Cristina reclama da aproximação 
entre Vicente e Maria Clara.

DE 20 A 24 DE OUTUBRO
RESUMO DAS

NOVELAS

CAPRICÓRNIO >>>   Sua 
carreira é o principal 
foco do momento, capri-
corniano. Você precisa 
repensar alguns de seus 
projetos e também a for-

ma como lida com o trabalho. Apesar 
disso, a semana é importante para 
cuidar melhor da vida pessoal e afetiva, 
especialmente das relações, seja do 
amor, da família e/ou dos amigos, que 
podem estar precisando de mais cari-
nho e atenção nesse momento.

ÁRIES >>>  O tema prin-
cipal da semana é famí-
lia, ariano. Hora de se 
voltar para os assuntos 
domésticos e as pessoas 
mais próximas de você. 

Se houver algum problema, é hora 
de resolver. A semana é boa para 
finalizações e para jogar coisas fora. 
Uma boa arrumação em casa seria 
muito bem vinda nessa fase. De forma 
geral, é período de sorte, proteção e 
crescimento interno.

GÊMEOS >>>   Nessa 
fase de revisão geral, 
a semana pede para 
você refletir sobre seus 
valores, geminiano. É 
importante saber o que 

você gosta e o que quer. Assuntos 
pessoais estão em destaque e é hora 
de cuidar mais de você, das suas coisas 
e relações. Assuntos ligados a filhos, 
diversão e prazeres são um dos focos 
principais. É importante organizar sua 
rotina incluindo diversão.

TOURO >>>   Você pode 
lidar com algumas tur-
bulências, imprevistos 
e desafios,  taurino. 
Apesar disso, a semana 
promete algumas no-

vidades e notícias positivas de coisas 
que podem acontecer a curto e médio 
prazo. É uma boa semana para conver-
sas importantes, que visem esclarecer 
as coisas e resolver antigas pendências. 
Aproveite para organizar papéis, docu-
mentos e coisas do dia a dia.

LEÃO >>>   No geral é 
uma semana bastante 
positiva, leonino. Isso 
porque você tende a 
estar mais disposto, fe-
liz e cheio de energia 

e entusiasmo. Pode tomar decisões 
importantes e começar coisas novas. 
Mas é importante dar atenção ao que 
está sentindo, olhar para dentro e en-
contrar tempo para refletir e avaliar o 
que está mesmo bom e o que precisa 
mudar em sua vida.

CÂNCER >>>  Você ten-
de a estar mais sen-
sível, canceriano. Por 
isso, pode oscilar mais 
e ficar muito emotivo. 
Apesar disso, a semana 

promete mais otimismo e entusiasmo, 
ampliando sua capacidade de lidar 
com os assuntos mais variados com 
mais objetividade. É hora de resolver 
coisas, de finalizar e acertar os pontei-
ros com pessoas da família, amigos ou 
no amor. Tome atitudes.

VIRGEM >>>  Você pre-
cisa rever seus valores, 
virginiano. Mas isso 
pode levá-lo a repensar 
seus ideais e projetos fu-
turos. Além disso, quan-

to mais fortalece suas convicções, mais 
pode fazer mudanças em seu grupo de 
amigos e conhecidos. A tendência é 
que você se aproxime mais de quem 
tem mais afinidade e que se afaste de 
gente com quem, pelo menos nesse 
momento, não tem sintonia.

LIBRA >>>  É importante 
repensar o que quer 
para sua vida, libriano. 
Olhar para frente e sa-
ber onde quer chegar 
será decisivo para tomar 

boas decisões nos próximos dias. Você 
pode contar com ajuda de outras pes-
soas, mas lembre-se que nesta fase sua 
própria opinião é o que mais importa. 
Se for solicitado, decida! Não empurre 
problemas. É hora de encarar e resolver, 
seja como for.

SAGITÁRIO >>>   É um 
bom momento para fazer 
mudanças, sagitariano. 
Conversar com seus ami-
gos vai ajudar a definir 
melhor seus projetos e 

criar coragem para eliminar certas coi-
sas e se jogar em direção ao novo. Use 
toda energia que o universo está ofere-
cendo nesse momento e vá em frente. 
Bom período para os cursos e viagens e 
uma boa semana para trabalhos volun-
tários e encontro com amigos.

ESCORPIÃO >>>   Pense 
no futuro, escorpiano. E 
tente alinhar seus planos 
mais concretos com seus 
desejos mais internos. 
É hora de olhar para 

dentro e rever alguns de seus padrões 
e conceitos. Não vale a pena ficar carre-
gando velhas mágoas ou ficar insistindo 
em coisas que não tem mais volta. É 
importante apostar mais intensamente 
no seu futuro e, com isso, viver mais o 
presente, sem controlar.

AQUÁRIO >>>  Os as-
suntos profissionais 
pedem mais dedicação 
emocional, aquariano. 
Lembre-se que é hora 
de repensar muita coisa 

e definir melhor o que você quer para 
o futuro. Você está tendo oportunida-
de de entrar em contato com muita 
coisa diferente e deve se lembrar que 
nem tudo que vem como proposta 
deve ser aceito. Bons dias para reto-
mar algum curso, leitura ou estudo.

PEIXES >>>  Você pode 
sentir que as coisas 
estão fluindo melhor 
essa semana, pisciano. 
Isso pode acontecer 
pelas propostas e coisas 

que acontecem em sua vida, algumas 
delas novas e inesperadas. Bons 
momentos de diversão, seja em sua 
vida social ou amorosa. Período de 
mais intensidade sexual e afetiva. E 
bons ventos soprando em sua vida 
profissional, aproveite!
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32 VARIEDADES CORREIO DO NORTECANOINHAS, 17 DE OUTUBRO DE 2014CORREIO DO NORTE

A MAIOR E MELHOR LINHA DE SEMINOVOS COM PREÇOS MAIS BARATOS QUE A TABELA FIPE! 
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COBALT LT 1.8 (1 UN.)

(5 UN.) (3 UN.) (1 UN.)

(1 UN.) (6 UN.)

 2015/2015
Completo | Prata 
R$47.990,

R$45.990,

SPIN LT 1.8
Preto | 2014/2014

CRUZE SEDAN LT
Completo

 
R$69.990,

ONIX LS
Ar Condicionado e Direção
Hidráulica GRÁTIS

Bônus de
R$ 9.000,

S10 LT DIESEL 4x4
 2014 | Automático
Cabine Dupla

R$79.990,R$35.990,

S10 LT FLEX
Cabine Dupla

R$
De: R$ 126.000,00 por apenas:

115.990,
De: R$ 90.000,00 por apenas:

Bônus de
R$ 10.000,

(6 UN.)CRUZE SEDAN LT(6 UN.)CRUZE SEDAN LT(6 UN.)

R$47.990,

(5 UN.)

R$47.990,

ONIX LS
Ar Condicionado e Direção

(3 UN.)S10 LT DIESEL 4x4

(1 UN.)SPIN LT 1.8
Preto | 2014/2014

www.autoshowgm.com.br

SÃO BENTO DO SUL RIO NEGRINHO JOAÇABA CAMPOS NOVOS

Classic ls 1.0l �ex 2014/2015 con�g. PDG pintura sólida com preço promocional de R$ 29.990,00 á vista; Celta lt 1.0l �ex 2014/2015 con�g. R8G pintura sólida com o preço 
promocional de R$ 35.990,00; Cruze ecotec 1.8l �ex 2014/2014 con�g. R7D pintura sólida com o preço promocional de R$ 69.990,00; Onix ls 1.0l �ex 2014/2015 con�g. R7Q 
pintura sólida com o preço promocional de R$ 35.990,00; S10 lt 2.8L diesel 4x4 con�g. R7N cor preto carbon �ash com o preço promocional de 115.990,00; S10 lt 2.4L �ex 
con�g. R7H pintura sólida com o preço promocional de 79.990,00. Preços na modalidade a vista. Promoção válida até 31 de outubro de 2014 ou enquanto durarem os 
estoques. Fotos meramente ilustrativas. 

C H E V R O L E T
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